

## Departamento de Medio Oriente

### Cronología 2004

#### **Enero:**

1.

ISRAEL: El premier israelí Ariel Sharon anuncia que se construirán nuevos asentamientos en los Altos del Golán, la región que tomó a Siria en 1967. El objetivo es construir 900 casas y aumentar la población en un 50% en un plazo de tres años.

IRAK: Un ataque con coche bomba causa 8 muertos en un restaurante de Bagdad.

2.

IRAK: Un soldado norteamericano muere y otro resulta herido al ser derribado su helicóptero en un ataque de la guerrilla iraquí en Faluja, 55 km al oeste de Bagdad, según informa el ejército de Estados Unidos.

PALESTINA: Las tropas israelíes levantan el cerco sobre la ciudad cisjordana de Jenin, impuesto en agosto pasado, tras el fin de una tregua declarada por grupos palestinos.

3.

IRAK: En una ruta cercana a Tikrit, soldados estadounidenses matan a cuatro civiles iraquíes, entre ellos una mujer y su hijo de 9 años, que viajaban en un auto que intentó superar a un convoy del ejército de ocupación.

Otros cuatro soldados estadounidenses mueren en enfrentamientos ocurridos el viernes, pero ahora confirmados por fuentes militares estadounidenses.

PALESTINA: Una patrulla de soldados israelíes mató a balazos a cuatro palestinos en Nablus por haberlos atacado con piedras, bombas incendiarias y un bloque de cemento, aunque testigos palestinos señalaron que los soldados mataron a un atacante, a dos transeúntes y a un chico de 15 años que miraba desde una terraza.

4.

AFGANISTÁN: La asamblea tribal, Loya Jirga, aprueba un proyecto de Constitución que incluye un régimen presidencial fuerte, sin referencia a la "sharia" —ley coránica—, y que proclama el respeto a los derechos de las mujeres y de las minorías.

ISRAEL: En una medida sin precedentes, un tribunal militar condena a un año de prisión a cinco jóvenes objetores de conciencia que desde hace más de un año se niegan a enrolarse en "un ejército de ocupación". Los tres jueces del tribunal consideraron que los adolescentes actuaron por razones políticas e ideológicas con el fin de conseguir que otros jóvenes se unieran a su causa y forzar así un cambio en las políticas del gobierno de una manera no democrática.

6.

IRAK: La resistencia mata a dos civiles franceses e hirió a otro en Fallujah, a 50 kilómetros al oeste de Bagdad.

Según las primeras informaciones, se trata de empleados de empresas estadounidenses que trabajaban en el arreglo de infraestructura pública en Bagdad.

7.

IRAK: Un ataque con morteros a una base militar estadounidense en Bagdad hiere a 35 soldados, según informan las fuerzas armadas.

8.

IRAK: Nueve soldados estadounidenses mueren al caer un helicóptero pocos kilómetros al sur de la conflictiva localidad de Faluya.

En otro episodio, un avión de carga estadounidense debió aterrizar de emergencia con 63 personas a bordo después que un misil destruyera uno de sus motores.

9.

ISRAEL: Según informa el diario Haarezt, el premier Ariel Sharon, habría boicoteado los contactos entre funcionarios de la Cancillería de su país y del gobierno libio para sabotear un posible acercamiento.

EE.UU.: El ex dictador de Irak Saddam Hussein es declarado "prisionero de guerra" por Estados Unidos, decisión que pone punto final al status legal en que se encontraba el detenido.

El Comité Internacional de la Cruz Roja negocia con Washington la posibilidad de visitar a Saddam Hussein.

FRANCIA: Libia firma una indemnización por US\$ 170 millones para las familias de las víctimas por la caída de un avión francés ocurrido en 1989. En ese episodio murieron 170 personas de diecisiete nacionalidades, en especial de Francia (54 pasajeros). El avión, de la empresa francesa UTA, cayó en Tenere, Níger.

10.

PALESTINA: Un comunicado de la OLP reivindica su derecho a proclamar en forma unilateral un Estado independiente en Cisjordania y la Franja de Gaza y con Jerusalén como su capital.

ISRAEL: Fuentes de la oficina del primer ministro Ariel Sharon, rechazan los términos del comunicado de la OLP y declaran que las "amenazas no ayudarán a lograr la paz" en la región.

11.

ISRAEL: El proyecto de Ariel Sharon de desmantelar decenas de colonias judías en Cisjordania recibe una manifestación en contra por parte de unos 100.000 colonos,

simpatizantes de extrema derecha, diputados y ministros, quienes se reúnen en el centro de Tel Aviv para protestar contra la iniciativa del primer ministro.

IRAK: Centenares de personas atacan a pedradas a los soldados británicos en la ciudad shiíta de Amara, en el sudeste, un día después de violentos enfrentamientos entre manifestantes desempleados y las tropas británicas, que terminaron con seis civiles muertos y once heridos.

12.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon, consigue el apoyo del Parlamento para tomar medidas unilaterales de separación de los territorios palestinos en caso de que fracase el plan de paz promovido por EE.UU., conocido como "hoja de ruta".

IRÁN: Los reformistas encabezados por el presidente, Mohamed Jatami, están en pie de guerra por la prohibición hecha por parte del conservador Consejo de los Guardianes de la Constitución, máximo responsable del proceso electoral, a sus candidatos de participar de las elecciones legislativas del 10 de febrero.

14.

EGIPTO: Es arrestada en El Cairo la legendaria "compañera Marzia", Rita Algranati, de 46 años, uno de los comandos operativos más importantes del grupo terrorista Brigadas Rojas, que participó en el secuestro y asesinato del estadista democristiano italiano Aldo Moro, en 1978, y en otros crímenes.

ONU: A diez meses de la invasión a Irak, Naciones Unidas informa que enviará a ese país una "misión exploratoria", en tanto el Consejo de Seguridad de la entidad recibirá el lunes a una delegación del gobierno provisional iraquí. Es un signo de la reorganización nacional que se prepara.

Dos civiles mueren en Bakuba, a 70 km. de Bagdad, al lanzarse una bomba a una comisaría. En Tikrit, al norte, asesinan a dos estadounidenses de Halliburton, la empresa ligada al vicepresidente de EE.UU., Dick Cheney, que lidera la "reconstrucción" iraquí.

IRÁN: El líder supremo ayatolá Ali Jamenei, ordena al conservador Consejo de Guardianes de la Constitución (CGC) que reconsidere la prohibición de la candidatura de miles de reformistas que buscan participar en los comicios de febrero próximo.

PALESTINA: Una suicida palestina se autoinmola en el control fronterizo de Erez, en el norte de la Franja de Gaza, matando a cuatro israelíes, tres de ellos soldados, además de a ella misma, y dejando heridas al menos a otras diez personas.

15.

IRAK: El administrador civil, el estadounidense Paul Bremer, vuelve a EE.UU. para una serie de reuniones en la Casa Blanca y en la sede de las Naciones Unidas. El viaje se produce en medio de la creciente presión por parte de los iraquíes a la Autoridad Provisional que los gobierna para que se celebren elecciones y se produzca el traspaso de poder de los representantes de la coalición a un órgano iraquí.

16.

ISRAEL: Unos 200 reservistas que se declararon contrarios a actuar en los territorios organizan un piquete de protesta en el valle de Kissufim, entre la Franja de Gaza y territorio israelí. Los manifestantes reclaman el retiro inmediato y unilateral de la Franja de Gaza de miles de colonos judíos que ocupan el lugar.

18.

IRAK: Un atacante suicida hace estallar una camioneta con 500 kilos de explosivos frente al cuartel general de la administración estadounidense en Irak. Al menos 25 personas mueren y más de cien resultan heridas.

IRÁN: El diario conservador Ressalat informa que el guía supremo iraní, el ayatollá Ali Jamenei, recorrió con ropa civil y de incógnito la ciudad de Bam, para conocer los problemas de las víctimas del terremoto que arrasó la región sur del país. El diario asegura que el líder espiritual habló con decenas de vecinos sin que supieran quién era, una historia poco creíble ya que a nadie le pasaría desapercibida la imagen del hombre más poderoso de Iran.

19.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon, declara ante el Comité parlamentario sobre Seguridad y Política Exterior que el resultado de nuevas negociaciones con Siria sería la "entrega de los altos del Golán".

IRAK: Una multitud de musulmanes shiítas se manifiesta en Bagdad en reclamo de elecciones libres. Mientras, en una reunión en Nueva York, funcionarios estadounidenses y delegados del gobierno provisional iraquí buscaban el respaldo de la ONU para el plan norteamericano para la transferencia del poder en el país del Golfo Pérsico.

20.

IRAK: Miles de musulmanes shiítas marchan en Bagdad por segundo día consecutivo para reclamar elecciones directas lo antes posible, aunque esta vez exigieron la ejecución del derrocado presidente Saddam Hussein.

LÍBANO: El ejército israelí bombardea con aviones de combate dos bases del movimiento extremista Hezbollah en el sur del Líbano, y acrecenta la tensión entre los dos países. La ofensiva fue en respuesta a un ataque de ese grupo armado, el lunes, en el que murió un soldado israelí.

La zona atacada fue el valle de Bekaa, en el sur, en el área más cercana a la frontera con Siria y a 15 kilómetros de Israel, informaron fuentes militares israelíes.

21.

INDIA: Cierra el cuarto Foro Social Mundial, donde participaron entre 100 y 120 personas, con un llamado contra la ocupación estadounidense de Irak, para lo cual convoca a marchas mundiales el 15 de febrero y el 20 de marzo, primer aniversario de la invasión.

22.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon niega que piense renunciar a raíz de nuevas acusaciones de corrupción en su contra.

IRAK: Dos soldados estadounidenses, dos policías y un civil iraquíes y cuatro mujeres también iraquíes empleadas como lavanderas en una base militar de EE.UU. resultan muertos en una serie de ataques de la guerrilla.

23.

IRAK: Dos soldados estadounidenses fallecen cuando el helicóptero militar de reconocimiento en el que viajaban se estrella en el norte.

24.

IRAK: La resistencia iraquí golpea fuerte y se cobra otras cinco vidas de soldados de EE.UU. y de cuatro iraquíes, a la vez que dejó decenas de heridos.

ALEMANIA: Israel y el Hezbollah libanés confirman un acuerdo anunciado por el gobierno de Alemania según el cual Israel liberaría el jueves a unos 400 prisioneros —en su mayoría, palestinos— a cambio del hombre de negocios y oficial retirado Eljanan Tenenbaum y los cuerpos de tres soldados capturados en octubre del 2000 por el Hezbollah.

25.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon anuncia oficialmente que habría llegado a un acuerdo con el grupo libanés y proiraní Hezbollah, por el cual Israel liberará a 436 prisioneros, en su mayoría palestinos, a cambio de un empresario y los restos de tres soldados israelíes secuestrados por esa organización hace más de tres años.

27.

IRAK: En un nuevo golpe de la resistencia, dos empleados iraquíes de la cadena de televisión estadounidense CNN mueren y otro resulta herido en una emboscada, mientras viajaban por una autopista cerca de Bagdad. Además, mueren seis soldados norteamericanos en dos ataques en las afueras de la capital de Irak.

29.

ISRAEL: Israel sufre el segundo atentado terrorista suicida del año, cuando un militante palestino se detona en un autobús repleto de pasajeros en Jerusalén. Diez israelíes fallecen y otros 50 resultan heridos, 10 de ellos en grave estado.

Las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa, una agrupación armada palestina cercana al movimiento Fatah de Yasser Arafat, se adjudica el atentado.

ALEMANIA: El mayor intercambio de presos en casi 20 años entre Israel y el Hezbollah se realiza tal como se había planeado, pese al atentado que dejó once muertos en Jerusalén. El canje se llevó a cabo bajo un fuerte operativo de seguridad en el aeropuerto militar de Colonia, Alemania, el país que medió en la difícil negociación.

31.

IRAK: Saddam Hussein no colabora en los interrogatorios pero tampoco es hostil, según denuncia la administración civil de EE.UU. en Irak.

## Febrero

1.

IRAK: Dos kamikazes se detonan en las sedes de los dos partidos que gobiernan el Kurdistán. Entre las víctimas figuran importantes funcionarios de ambos partidos y del gobierno, habiendo al menos 200 heridos.

IRÁN: 117 diputados partidarios del presidente Jatami renuncian a sus bancas, como señal de descontento por el veto conservador a muchos de los candidatos fieles al mandatario para los comicios legislativos de este mes.

2.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon declara que ordenará la evacuación de 17 asentamientos judíos de la Franja de Gaza.

IRÁN: El Frente de Participación Islámica de Irán (FPII), el principal partido reformista y el más numeroso en el Parlamento, anuncia que no participará en las elecciones parlamentarias convocadas para el 20 de febrero próximo, reaccionando de ese modo al veto que le impuso el Consejo de Guardianes —conformado por clérigos y juristas ultraconservadores y juristas— a unos tres mil de sus candidatos.

8.

IRAK: El equipo de la ONU enviado para estudiar la posibilidad de celebrar elecciones inmediatas maniene su primera reunión con el consejo de gobierno provisorio, al que consulta por la situación política interna.

IRÁN: El gobierno iraní ratificó ayer que las elecciones legislativas previstas para el 20 de febrero se realizarán. El comicio tendrá lugar pese a las protestas de la oposición reformista, varios de cuyos candidatos han sido inhabilitados para postularse por el Consejo de Guardianes, una suerte de senado iraní.

ISRAEL: Israel acortará un tramo del muro de seguridad que construye en Cisjordania, para atenuar las protestas de los palestinos y de Estados Unidos.

La estructura sería reducida en 100 kilómetros.

9.

IRÁN: El príncipe Carlos de Gales visita a los damnificados por el terremoto en la ciudad de Bam.

10.

IRAK: Un coche bomba estalla contra un comisaría produciendo 50 muertos y 75 heridos, cuando decenas de jóvenes se presentaban para postularse a un puesto de policía.

11.

IRAK: Un atacante suicida hace estallar un coche bomba ante un centro de reclutamiento militar en Bagdad y mata a 47 personas.

PALESTINA: Al menos 15 palestinos son muertos en la ciudad de Gaza y en la cercana Rafah, en intensos enfrentamientos entre el Ejército israelí y milicianos, tras los cuales Hamas advierte que lanzará un dura venganza. La advertencia fue tomada muy seriamente por las autoridades israelíes, que redoblaron la seguridad.

12.

IRAK: El comandante en jefe de las tropas estadounidenses en Oriente Medio, John Abizaid, sale ileso de un ataque con cohetes en Fallujah, muy cerca de Bagdad, llevado a cabo por la resistencia.

ISRAEL: La policía está considerando, entre otras medidas, utilizar grasa de cerdo para prevenir nuevos atentados suicidas, ya que para los musulmanes, una persona que tiene contacto con un cerdo antes de morir no podrá acceder al Paraíso. Una explosión rociaría la grasa y "contaminaría" a los "mártires".

14.

IRAK: Al menos 27 personas mueren y unas 30 resultan heridas en un doble ataque -sin precedentes- contra puestos de la seguridad iraquí.

REINO UNIDO: El arzobispo sudafricano Desmond Tutu, Nobel de la Paz en 1984, advierte a Estados Unidos y a Gran Bretaña que deben reconocer que la guerra en Irak "fue un grave error".

15.

IRAK: Milicianos rebeldes atentan contra dos caravanas estadounidenses, en las afueras de Bagdad, sin dejar heridos, pero al responder las tropas estadounidenses provocan la muerte de al menos un iraquí y varios heridos.

18.

IRÁN: Al menos 295 personas mueren al explotar un tren que transportaba azufre, gasolina y abonos cerca de Neishabur, en el nordeste del país.

IRAK: Once muertos y más de cien heridos es el resultado de dos ataques suicidas contra el cuartel polaco en Hilla, al sur de Bagdad.

19.

IRAK: El administrador civil norteamericano Paul Bremer anuncia que la ocupación estadounidense en Irak terminará oficialmente el 30 de junio, cuando Washington transfiera el poder a un gobierno provisional iraquí.

20.

IRÁN: Los ciudadanos votan en sus séptimas elecciones generales desde la consagración de la república islámica. Se trató de una larga jornada electoral cuyo cierre debió prorrogarse en tres ocasiones debido a una notable ausencia de votantes (la abstención se estima cercana al 60%), y en medio de denuncias de boicot y consignas antinorteamericanas.

21.

IRAK: El administrador civil del régimen de ocupación estadounidense Paul Bremer, advierte ayer que tomará entre 12 y 15 meses convocar a elecciones en Irak y estimó "imposible" que se desarrollen antes de esa fecha a pesar de los reclamos de la mayoría shíita.

IRÁN: Los ultrarreligiosos reconquistan de manos de los moderados el control del Parlamento en unas polémicas elecciones legislativas marcadas por un ausentismo histórico. Habrían obtenido más de 110 bancas, 35 menos de las necesarias para retener la mayoría parlamentaria.

22.

ISRAEL: Un suicida palestino hace detonar una bomba en un autobús de Jerusalén a las 8.30 de la mañana, provocando 8 muertos y 60 heridos.

El gobierno pone en estado de alerta a sus fuerzas policiales y militares por las advertencias de posibles nuevos atentados debido a que en La Haya, comienzan las audiencias para determinar la legalidad del muro de seguridad que los israelíes están construyendo en Cisjordania.

IRÁN: Cientos de personas se enfrentan a pedradas a la policía y atacan edificios públicos en ciudades del sur con un saldo de al menos siete muertos y 38 heridos. Los disturbios se producen al confirmarse que los sectores más ortodoxos del régimen habían recuperado el control del Parlamento, donde desde mayo dispondrán de mayoría absoluta.

23.

IRAK: Un coche bomba estalla frente a una comisaría en Kirkuk, al norte de Irak. Nueve personas mueren, los dos kamikazes y siete policías, y cerca de 50 resultaron heridas. El ataque se produce horas antes del arribo a Bagdad del secretario de Defensa estadounidense, Donald Rumsfeld, quien tenía planeado realizar una visita no anunciada a las tropas estadounidenses.

25.

IRAK: Barbara Contini, una milanese de 42 años, es nombrada la nueva jefa de las fuerzas de ocupación en Nassiriya, al sur de Irak. Con años en diversos puestos de seguridad en Bosnia-Herzegovina y en las Naciones Unidas en Asia, la italiana está desde hace nueve meses en Irak. Estuvo en Bassora con la Autoridad Provisional de Coalición, como coordinadora de los proyectos para la región del sur de Irak, zona que ahora dirige.

PALESTINA: Las fuerzas israelíes se llevan unos 20 millones de shekels (4,5 millones de dólares) tras allanar cuatro bancos palestinos en Ramallah, porque según ellos se trataría de dinero enviado por Irán, Siria y las guerrillas libanesas de Hezbollah para financiar a las milicias palestinas que atentan contra Israel.

26.

QATAR: Tres agentes de los servicios de espionaje ruso son acusados de estar involucrados en el atentado que costó la vida al dirigente separatista checheno Zelimján Yandarbiyev el 13 de febrero.

Rusia niega tener nada que ver en el suceso y protesta formalmente por la detención. El ministro de Exteriores ruso, Ígor Ivanov, calificó el hecho de "provocación".

IRAK: Un policía muerto y otras siete personas resultan heridas al estallar un coche bomba en la ciudad iraquí de Baquba, situada a unos 60 kilómetros al norte de Bagdad. El atentado se ha producido junto a un céntrico mercado de la ciudad y ha afectado a dos coches policiales que en ese momento estaban aparcados junto a un restaurante.

27.

PALESTINA: Un terrorista palestino que circulaba en bicicleta por la franja de Gaza muere al estallar la carga explosiva que transportaba justo a la entrada de la colonia israelí de Kfar Darom, cuando pasaba cerca de un vehículo militar israelí.

Dos palestinos matan a un guardia que vigilaba el paso entre Gaza e Israel, y son abatidos después por el personal de seguridad del puesto fronterizo.

28.

IRÁN: La agencia estatal IRNA, la misma que dio la primicia de la captura de Saddam Hussein a fines del año pasado, informa que Bin Laden estaría en manos de las fuerzas especiales aliadas. La información coincidía con el operativo que centenares de agentes estadounidenses y británicos habían lanzado en las últimas horas en la provincia afgana de Khost.

29.

PALESTINA: Al Fatah propone a Israel el establecimiento de un alto el fuego "mutuo e inmediato", según un comunicado que la organización divulgó en Ramalá.

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS: Tras la conferencia de los 40 países donantes, el ministro de Planificación iraquí Mahdi al Afees anuncia que los países que aportan dinero al proceso de reconstrucción de Irak están dispuestos a perdonar un 60 por ciento de la deuda externa de ese país, calculada en 120.000 millones de dólares.

## Marzo

1.

IRAK: El Consejo de Gobierno llega a un acuerdo sobre el texto de la nueva constitución provisional. El borrador indica que el islam no será la única fuente de legislación, establece un sistema federal y reconoce autonomía para las tres provincias kurdas.

2.

IRAK: Durante el martirio de Achura, fiestas religiosas chií, explosiones simultáneas en Bagdad y Kerbala provocan la muerte de 271 personas y heridas a otras 500.

PALESTINA: Varios desconocidos asesinan a un periodista y consejero del líder palestino, Yasir Arafat, Jalil Al Zaben, en la ciudad de Gaza.

3.

IRAK: Se retrasa por al menos tres días la ceremonia de la firma de la nueva Constitución para Irak tras los atentados de ayer.

PALESTINA: Tres militantes del grupo terrorista Hamás mueren en un ataque aéreo del Ejército israelí.

IRAK: La red terrorista Al Qaeda niega su participación en los atentados que tuvieron lugar en Bagdad y Karbala.

4.

PALESTINA: El Ejército israelí penetra en la ciudad autónoma de Rafah, en la franja de Gaza.

IRAK: Las milicias chiíes identificadas como guardas de la Organización Báder controlan los accesos al barrio de Kadhumiya, al norte de Bagdad.

5.

IRAK: La ceremonia de firma de la nueva Constitución de Irak es aplazada y podría quedar cancelada por las objeciones de última hora planteadas por cinco miembros chiíes del Consejo de Gobierno.

6.

PALESTINA: Al menos seis palestinos mueren en la frontera de Erez, al norte de la franja de Gaza, en el transcurso de un doble ataque suicida perpetrado contra el puesto militar israelí. La operación fue reivindicada en un comunicado conjunto por Hamás, Yihad Islámica y las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa, vinculada al partido Al Fatah.

7.

PALESTINA: El presidente Yasir Arafat decide restablecer la pena de muerte.

IRAK: Una batería de misiles es lanzada contra varios edificios de la zona verde, el sector del centro de la capital iraquí donde permanecen fortificados los funcionarios estadounidenses que administran la ocupación del país y los miembros del gobierno provisional iraquí.

Los Estados Unidos envían a un grupo de fiscales de su Departamento de Justicia a Irak, cuya misión será la de juntar pruebas para un eventual juicio a Saddam Hussein.

PALESTINA: Al menos 15 palestinos mueren y otros 80 resultaron heridos en violentos enfrentamientos tras una incursión de tropas y tanques israelíes en dos campos de refugiados de la Franja de Gaza.

8.

IRAK: El Consejo de Gobierno firma en Bagdad, tras dos aplazamientos, la Constitución provisional que regirá el país hasta la celebración de elecciones.

9.

IRAK: Funcionarios estadounidenses y palestinos informan que Abu Abbas, el terrorista palestino que lideró en 1985 el secuestro del crucero Achille Lauro, murió cuando se encontraba bajo custodia en una prisión norteamericana en Irak.

IRÁN: El ministro de Asuntos Exteriores, Kamal Jarazi, amenaza con romper la cooperación que el gobierno tiene con la Agencia Internacional de la Energía Atómica si ésta y la Unión Europea ceden a las presiones estadounidenses.

10.

PALESTINA: Cinco milicianos palestinos son abatidos por el Ejército israelí en la ciudad de Yenín (norte de Cisjordania). Los cinco fallecidos eran miembros de las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa.

Según un informe de la ONG Defence for Children, más de 600 menores de 18 años, tanto palestinos como israelíes, han muerto ya en la Intifada.

11.

ISRAEL: Egipto asumirá el control de la frontera con Gaza en el caso de que Israel se retire de la franja, de acuerdo con el plan diseñado por el primer ministro, Ariel Sharon, que será presentado el lunes ante el Parlamento de Jerusalén y a finales de mes ante el presidente de Estados Unidos, George W. Bush.

IRAK: Dos empleadas iraquíes de la Autoridad Provisional de la Coalición son asesinadas en Basora. Se trata del primer ataque a personal local de la delegación de la CPA en el sur de Irak.

13.

SIRIA: En el trascurso de violentos enfrentamientos entre la población y la policía, entre 15 y 40 personas habrían muerto este fin de semana en la región de Hasake, situada al noroeste, de mayoría kurda.

ONU: La junta de gobernadores del Organismo Internacional de la Energía Atómica condena el encubrimiento iraní de parte de su programa nuclear. Como respuesta, el gobierno iraní decide suspender temporalmente las inspecciones de la ONU.

14.

ISRAEL: Dos atentados suicidas matan a 13 personas e hieren a cerca de 20 en la ciudad israelí de Ashdod, a 30 kilómetros de Tel Aviv.

15.

ISRAEL: Un niño palestino de 12 años, Abdala Qurán, es detenido por soldados israelíes en un control cerca de Nablús cuando llevaba una carga de casi diez kilos de dinamita. El menor se ganaba la vida pasando paquetes y encargos por esta barrera de control.

17.

IRAK: Una explosión destruye un hotel ubicado en el barrio de Karrada, en Bagdad. Al menos 25 personas mueren y más de 40 resultan heridas.

PALESTINA: Cuatro palestinos mueren en Gaza abatidos por los misiles de la aviación israelí durante la primera jornada de una nueva ofensiva militar sobre la zona.

18.

IRAK: Siete personas mueren en un atentado contra un hotel Mirbad, en el centro de Bagdad.

19.

ISRAEL: Abdalá II de Jordania y Ariel Sharon celebran por sorpresa una reunión secreta en el rancho que el primer ministro posee en el desierto del Neguev. Éste es el primer encuentro que celebran los dos estadistas, desde que en junio de 2003 se encontraran en Áqaba con ocasión de la puesta en marcha de la Hoja de Ruta.

20.

IRAK: Manifestaciones multitudinarias y también simbólicas se multiplican en todo el mundo para marcar con protestas el primer aniversario de la guerra norteamericana en Irak.

El Secretario General de Naciones Unidas, Kofi Annan, ordena abrir una investigación sobre el programa humanitario Petróleo por Alimentos, admitiendo que era muy "posible" que se hubieran cometido faltas graves.

21.

ISRAEL: El fundador y jefe espiritual del grupo fundamentalista Hamas, Ahmed Yassin y dos de sus colaboradores, mueren en la madrugada, en Gaza por un ataque israelí realizado con misiles desde helicópteros. Apenas conocida la noticia, la rama militar de

Hamas promete en un comunicado un "terremoto" en represalia por la eliminación de Yassin.

El ministro de Defensa, el gral. Saúl Mofaz, afirma que Israel acabará con Hamás y las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa antes de que las tropas se retiren definitivamente de la franja de Gaza y devuelvan la región a la Autoridad Palestina.

IRAK: A plena luz del día se disparan tres cohetes contra la sede de la Administración Provisional de la Coalición, uno de los cuales causa la muerte de dos iraquíes. Otro iraquí perece en un ataque cerca de Baquba. Además, un ataque con morteros deja dos soldados estadounidenses muertos.

22.

PALESTINA: Multitudinarias manifestaciones de cerca de 200.000 palestinos claman venganza en las calles de Gaza al despedir los restos del jefe espiritual y fundador de Hamas, Ahmed Yassin. El líder de la Autoridad Nacional Palestina, Yasser Arafat, manifiesta que teme ser el próximo blanco de Israel.

UE: Los 25 cancilleres europeos reunidos en Bruselas condenan "el asesinato" de Ahmed Yassin, el líder espiritual de Hamas, ejecutado por Israel. Consideraron que este "acto ilegal" debilitará la lucha contra el terrorismo.

23.

ISRAEL: El jefe del Estado Mayor del Ejército, Moshe Yaalon, advierte que al presidente palestino, Yasir Arafat, y al líder de Hezbolá, Hasan Nasralá, de que son "los siguientes en la lista".

IRAK: Un grupo de la resistencia tirotea cerca de Bagdad un minibús en el que viajaban policías y reclutas, matando a nueve de ellos e hiriendo a otros dos. Además, dos agentes más han sido abatidos a balazos en Kirkuk.

ISRAEL: Dos encuestas públicas reveladas por los diarios Rediot Aharonot y Maariv revelan que la mayoría de la población apoya la decisión del gobierno de Ariel Sharon de asesinar al líder espiritual de Hamas.

24.

PALESTINA: Hussam Abdu, un niño palestino de sólo 14 años es detenido en un control militar en Cisjordania llevando bajo su chaqueta llevaba un cinturón lleno de explosivos.

La organización fundamentalista palestina Hamas aclara que Estados Unidos no está en la mira de sus ataques y que, por el contrario, tienen por único blanco a Israel y especialmente al primer ministro, Ariel Sharon.

25.

ONU: El Consejo de Seguridad decide someter a votación hoy un proyecto de resolución, presentado por Argelia, que condena el asesinato de Ahmed Yassin, líder espiritual del grupo radical palestino Hamás. Sus posibilidades de prosperar son casi nulas, ya que no incluye mención alguna a Hamás, como exigía EE UU, país que tiene poder de veto en el Consejo.

IRAK: El administrador civil estadounidense Paul Bremer, anuncia que dentro de 99 días, Irak recuperará su soberanía.

PALESTINA: Un grupo de 70 intelectuales y políticos palestinos de prestigio publican un llamado para que los grupos radicalizados de su pueblo no cometan venganza tras el asesinato el lunes, por parte del ejército israelí, del jefe palestino Ahmed Yassin.

LIBIA: De una reunión entre el primer ministro británico, Tony Blair, y el presidente libio, Muamar Gadafi, resulta un contrato petrolero para la empresa Shell en Libia y la promesa de combatir a Al Qaeda en forma conjunta fue la primera conclusión del encuentro en Trípoli entre dos ex enemigos.

ONU: EE UU veta una resolución del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas de condena a Israel por "el asesinato extrajudicial" del líder espiritual del Movimiento Hamás, jefe Ahmed Yassin.

26.

UE: Los líderes de la Unión Europea exigen una nueva resolución del Consejo de Seguridad para "sostener el rol vital de las Naciones Unidas en Irak". En su declaración, los jefes de Estado y de Gobierno de la UE, reunidos en la cumbre de Bruselas, manifiestan que quieren "ver a las Naciones Unidas jugar un rol determinante, con la aprobación del Consejo de Seguridad al acercarse la fecha de la transferencia del poder" en Irak, prevista para el 30 de junio.

Asimismo, manifiesta que no reconocerá ninguna modificación unilateral de las fronteras israelíes anteriores a la guerra de 1967. Los líderes europeos critican el plan de separación del primer ministro, Ariel Sharon.

EE.UU.: La Casa Blanca anuncia que el presidente de EE UU, George W. Bush, se reunirá con el primer ministro de Israel, Ariel Sharon, el 14 de abril en Washington, y con el rey Abdalá de Jordania el 16, para tratar la situación en Oriente Medio.

27.

ITALIA: El presidente de la Comisión Europea y líder de la oposición italiana, Romano Prodi, instala en su país el debate sobre la ocupación de EE. UU. en Irak, a la que calificó de "injustificada e ilegítima".

FRANCIA: Se hace público que el doctor Jacques Verges, uno de los más controvertidos y caros abogados franceses, será el encargado de defender a Saddam Hussein por pedido de su sobrino, junto a otros 12 abogados de Francia. Actuó como ex defensor del venezolano Carlos "El Chacal" Illich Ramírez en su juicio por terrorismo, del nazi Klaus Barbie.

TÚNEZ: El Secretario de Estado para Asuntos Extranjeros, Hatem ben Salem, anuncia el aplazamiento sin fecha de la cumbre de ministros de Exteriores de los 22 países de la Liga Árabe.

28.

PALESTINA: El nuevo líder de Hamás en los territorios palestinos, Abdelaziz Rantisi, afirma que el presidente estadounidense, George W. Bush, es "enemigo de Dios, del islam y de los musulmanes" durante una reunión pública con simpatizantes en la Universidad Pública de Gaza.

30.

ISRAEL: El primer Ariel Sharon anuncia que someterá el plan de retirada de Gaza y el desmantelamiento de 17 asentamientos a un referéndum restringido, en el que participarán sólo miembros de su propio partido, el Likud.

ISRAEL: El gobierno niega visas a 130 sacerdotes y monjas católicos, que deberían abandonar Tierra Santa antes de la Pascua.

31.

IRAK: Cuatro contratistas extranjeros que trabajaban para la Coalición son asesinados a tiros, quemados y desmembrados por una multitud en Faluya, para ser posteriormente colgados en un puente sobre el río Éufrates, entre gestos de victoria y de celebración de los vecinos.

LÍBANO: La milicia fundamentalista libanesa Hezbolá y la organización integrista palestina Hamás firman un acuerdo secreto por el que ambas partes se comprometen a incrementar su colaboración.

## **Abril**

1.

PALESTINA: Fuerzas del Ejército israelí irrumpen en un psiquiátrico de Belén para llevarse a 12 presuntos activistas refugiados en el centro. Las autoridades sanitarias palestinas aseguran que este incidente vulnera las convenciones internacionales.

3.

IRAK: La detención, por parte de la coalición, de Mustafá al Yaqubi, portavoz del líder chií radical Múqtada al Sáder, amenaza con desatar una nueva oleada de protestas de sus simpatizantes.

4.

PALESTINA: El presidente Yasir Arafat acoge con una mezcla de desprecio e indiferencia las amenazas de muerte proferidas por el primer ministro israelí, Ariel Sharon, en una serie de entrevistas publicadas en la prensa hebrea con ocasión de la fiesta de la pascua judía, o Pesaj.

Rusia y Jordania se suman a las protestas que la comunidad internacional ha venido manifestando contra Sharon por estas declaraciones, las más duras y claras que un Gobierno israelí ha lanzado contra la vida de Arafat.

5.

IRAK: Las fuerzas de la Coalición lanzan la operación para capturar a Múqtada al Sáder. La medida se conoce poco después de que el portavoz de la Coalición, Dan Senor, anunciara una orden de búsqueda y captura contra el clérigo radical chií cuyos

seguidores están detrás de las movilizaciones generalizadas de las últimas 48 horas y que han degenerado en violencia en varias ciudades de Irak.

EE.UU.: El presidente de Estados Unidos, George W. Bush, asegura ayer que no hay cambios en el plan de que un Gobierno provisional iraquí asuma la soberanía a partir del 30 de junio, a pesar de que algunos prominentes congresistas reclaman un aplazamiento.

INDONESIA: Se celebran elecciones generales en medio de extraordinarias medidas de seguridad que logran que la jornada transcurriera sin incidentes violentos. Unos 147 millones de indonesios son convocados a las urnas en los segundos comicios democráticos desde la caída de Suharto, en 1998, para elegir a los 550 diputados del Parlamento.

Los sondeos revelan una fuerte subida del partido Golkar -la formación política establecida por Suharto-, que ha tratado de distanciarse de la autocracia de su fundador, para hacer hincapié en el éxito de su política económica.

6.

IRAK: El joven clérigo chií Múqtada al Sáder escapa del cerco que las tropas estadounidenses habían tendido sobre Kufa y se refugia en la vecina Nayaf, que depende del mando español de la Brigada Plus Ultra. Al Sáder, que se ha hecho fuerte en ella, ofrece la ciudad santa "liberada" al gran ayatolá Alí al Sistani, máxima autoridad religiosa de esta rama del islam en Irak.

Un presunto líder de Al Qaeda, el jordano Ahmad Fadheel al Jalaylé, alias Abu Musa Zarqawi, amenaza con nuevos ataques contra las tropas de Estados Unidos en Irak y contra los que llamó los colaboracionistas chiíes, en una grabación de audio difundida desde un página de Internet de un grupo islamista.

JORDANIA: Ocho supuestos militantes de Al Qaeda son condenados a muerte por su implicación en el asesinato en octubre de 2002 de un diplomático de Estados Unidos acreditado en la Embajada de Ammán. El Tribunal de Seguridad del Estado, que dicta la sentencia, condenó asimismo a muerte y en rebeldía a otros seis fugitivos, responsables de la red de Al Qaeda en la región, entre los que se encuentra uno de sus máximos dirigentes, Ahmad Fadheel al Jalaylé, alias Abu Musa Zarqawi.

7.

IRAK: Un portavoz militar confirma la muerte de por lo menos 40 combatientes suníes en el bombardeo de una mezquita en Faluya, pero poco después, un comunicado de las fuerzas de la Coalición desmiente que se hubiese atacado el templo y asegura que los soldados no encontraron ningún cadáver dentro.

EE.UU.: El general Mark Kimmitt asegura que los EE UU van a "destruir" a la milicia del clérigo radical chií Múqtada al Sáder, responsable de esta oleada de violencia contra las fuerzas de la Coalición.

8.

IRAK: Tres civiles japoneses se hallan secuestrados por unas hasta ahora desconocidas Brigadas de los Muyahidin que amenazan con quemarlos vivos si Tokio no retira sus tropas de Irak en un plazo de tres días. Dos árabes con papeles israelíes y un

canadiense también han sido secuestrados. Además, la Coalición teme que un ciudadano británico haya corrido la misma suerte, aunque nadie se ha responsabilizado de su desaparición. Siete coreanos retenidos durante la mañana cerca de Bagdad quedan en libertad a última hora.

El ministro del Interior, Nuri Badran, asegura que presentaba su dimisión del cargo porque así se lo pidió el jefe de la Administración Civil de Irak, el estadounidense Paul Bremer, por el hecho de que tanto él como el flamante ministro de Defensa, Alí Abdelamir Alauí, son chiíes y en un mismo Gobierno los ministros de Interior y de Defensa no pueden ser los dos chiíes.

Desbordadas por los acontecimientos, las firmas de seguridad que operan en Irak y tienen desplegados a unos 20.000 paramilitares empiezan a coordinar sus acciones, al margen de las tropas estadounidenses, y han creado el mayor ejército privado del mundo.

10.

IRAK: Los combates entre insurgentes y tropas norteamericanas alcanzan Bagdad, donde los militares tenían problemas para controlar a la guerrilla urbana. Los ataques esporádicos durante la noche se convirtieron desde primera hora de la mañana en batallas callejeras en el barrio de Adhamiya, un feudo suní cuyos habitantes tienen muchos lazos familiares con los de Faluya.

DUBAI: La cadena Al Arabiya que difunde imágenes de un grupo de enmascarados que aseguraba que su organización retiene a 30 extranjeros de varias nacionalidades, entre ellos españoles, y que no va a liberarlos hasta que sus países no retiren sus tropas de Irak.

IRAK: Un traductor iraquí es detenido como cooperador necesario en la muerte de los siete agentes del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), que fueron asesinados en una emboscada al sur de Bagdad el pasado 29 de noviembre.

EE.UU.: El presidente George W. Bush responde a la peor semana en Irak desde el fin de la guerra con la promesa de mantener la actual "ofensiva múltiple" de la Coalición para acabar con la resistencia armada y con una vigorosa defensa de los planes de transferencia de soberanía, fijada para el próximo 30 de junio.

11.

IRAK: Se llevan a cabo mediaciones entre las fuerzas de la Coalición y el clérigo radical chií Múqtada el Sáder, mientras se mantenía la tregua de sus milicianos en Kerbala para permitir la culminación del Arbaín.

QATAR: Según anuncios de Al Yazira, el grupo iraquí que mantiene secuestrados a tres ciudadanos japoneses amenaza con ejecutar a uno de ellos si el Gobierno de Tokio no retira sus tropas de Irak.

IRAK: Al menos 27 ciudadanos extranjeros se encuentran ilocalizables, y existen fundadas sospechas de que la mayoría están secuestrados.

JORDANIA: El rey Abdalá II advierte de que la falta de una solución justa para las cuestiones iraquí y palestina provocará un "aumento del extremismo y de la violencia en toda la zona".

EE.UU.: El presidente George W. Bush, y su homólogo egipcio, Hosni Mubarak, califican de "positivo" el plan propuesto por el primer ministro israelí, Ariel Sharon, de retirarse unilateralmente de Gaza si se enmarca en la Hoja de Ruta.

PALESTINA: El premier Ariel Sharon, antes de viajar a Washington, asegura ante los colonos de Maale Adumim -con una población judía que cuadruplica la existente en la franja de Gaza- que su Gobierno mantendrá el control e impulsará el crecimiento de seis de los principales asentamientos en Cisjordania.

13.

EE.UU.: El candidato demócrata, John Kerry eleva el tono de las críticas a la estrategia de George W. Bush en Irak y sugiere que el enviado especial de la ONU en Irak, Lakhdar Brahimi, asuma las funciones de Paul Bremer, responsable de la Autoridad Provisional de la Coalición, para "desamericanizar el asunto y ponerlo bajo el paraguas de la ONU".

IRAK: El jefe del Mando Central del Ejército, general John Abizaid, pide al secretario de Defensa norteamericano, Donald Rumsfeld, el envío a Irak de un número de soldados equivalente a dos brigadas móviles de combate. Ese contingente, de entre 12.000 y 20.000 soldados, se sumaría a unos 135.000 efectivos que combaten la creciente resistencia de grupos chiíes y suníes a la ocupación.

PALESTINA: El ministro Saeb Erekat, responsable del desaparecido equipo de negociadores con los israelíes, acusa al primer ministro, Ariel Sharon, de promover "una receta para destruir el proceso de paz", al supeditar el repliegue militar de la franja de Gaza y el desmantelamiento de las 21 colonias de la zona, al mantenimiento e incluso reforzamiento de los asentamientos de Cisjordania, especialmente de los más importantes y poblados.

ARABIA SAUDITA: Un grupo de supuestos militantes islámicos mata a cuatro policías en varios controles de una carretera al norte de Riad, después de que la policía desactivara dos coches bomba en la capital saudí.

14.

EE.UU.: El presidente George W. Bush acepta que la actual situación en Irak aconseja el envío de más tropas, porque se trata de una misión "que puede complicarse aún más antes de que concluya". El presidente reitera que no es el momento de "titubear" y que cualquier señal en ese sentido supondría una traición para los iraquíes y "daría alas a los enemigos de Estados Unidos".

George W. Bush da su respaldo total al primer ministro israelí, Ariel Sharon, en su plan de retirada unilateral de la franja de Gaza y reconoce las reclamaciones territoriales de Israel sobre varios asentamientos de Cisjordania.

IRAK: El líder radical chií, Múqtaba el Sáder, informa a través de un portavoz que negociará sin condiciones, aunque en persona mantiene su retórica de confrontación.

Fabrizio Quattrocchi, uno de los cuatro italianos secuestrados es asesinado de un disparo en la nuca, y sus captores amenazan con ejecutar a los otros tres si el Gobierno de Silvio Berlusconi no ordena la retirada de las tropas desplegadas en Nasiriya.

El enviado especial de Naciones Unidas para Irak, Lajdar Brahimi, señala en Bagdad que el actual Consejo de Gobierno provisional deberá disolverse y formar un Ejecutivo de transición, compuesto por notables iraquíes, que tomará el relevo el 30 de junio, fecha en la que Estados Unidos transferirá la soberanía al pueblo iraquí. Este Gobierno se

mantendría en el poder hasta la celebración de las elecciones generales, previstas para el 31 de enero de 2005.

Los bombardeos y los combates entre marines y elementos de la resistencia prosiguen en Faluya pese a una prórroga de 48 horas de un supuesto alto el fuego.

El Creciente Rojo iraquí -la versión musulmana de la Cruz Roja- comienza a levantar un campamento de refugiados en la proximidad de esta ciudad para acoger a las familias que aprovechan la tregua para escapar del asedio.

15.

**QATAR:** El líder de la organización terrorista Al Qaeda, Osama Bin Laden, ofrece una tregua a los países europeos "que no ataquen a los países musulmanes".

**FRANCIA:** El presidente Jacques Chirac propone la organización de una conferencia de "los sectores que componen la sociedad iraquí" y excluye toda solución que "no tenga en cuenta su voluntad de recuperar la total independencia".

**EE.UU.:** El secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, anuncia que cerca de 20.000 soldados estadounidenses desplegados en Irak, y que iban a ser relevados, permanecerán varios meses, entre tres y cuatro, sobre el terreno.

**IRAK:** Tres aviones del Ministerio ruso de Situaciones de Emergencia despegan de Bagdad con cientos de ciudadanos rusos y de otros países de la Comunidad de Estados Independientes (CEI), a pesar de que los únicos secuestrados rusos y ucranios fueron liberados a las pocas horas.

La presidenta de Filipinas, Gloria Macapagal Arroyo, ordena al Ministerio de Exteriores que prepare la evacuación de los cerca de 3.000 civiles filipinos en Irak, la mayoría empleados por la coalición ocupante.

Liberan a los tres japoneses secuestrados tras arduas negociaciones llevadas a cabo por líderes religiosos.

**FEDERACIÓN RUSA:** El ministro de Exteriores, Serguéi Lavrov, afirma que la iniciativa de Sharon de retirarse de Gaza podría ser "útil" si se completa con otras medidas conformes a la Hoja de Ruta.

**ALEMANIA:** El Gobierno considera que la declaración efectuada en Washington es "un paso importante" para el proceso de paz. "El anuncio de Israel de dismantelar todos los asentamientos en Gaza y algunas colonias en Cisjordania constituye un avance en el camino abierto por la Hoja de Ruta, hacia un solución del conflicto basada en dos Estados".

16.

**EE.UU.:** El presidente Bush anuncia, sin dar detalles, un plan de Naciones Unidas "que será ampliamente aceptado por los iraquíes". Tanto él como Tony Blair, el primer ministro británico, reiteran que la transferencia de soberanía al Consejo de Gobierno iraquí se hará el próximo 30 de junio y que se mantendrá la firmeza ante la violencia de las últimas semanas.

**PORTUGAL:** El ministro del Interior Antonio Figueiredo Lopes, declara en una entrevista concedida a la radio pública, que Portugal podría retirar el contingente de la gendarmería desplegado en Irak:

IRAK: El clérigo chií radical, Múqtada al Sáder da marcha atrás en las negociaciones y ahora se niega a desarmar su milicia. Al Sáder reitera que no negociará con los ocupantes y advierte de que "correrá la sangre" si los soldados entran en la ciudad santa de Nayaf.

QATAR: Se difunde una cinta que da cuenta del secuestro de dos soldados norteamericanos por parte de la resistencia iraquí. El Pentágono confirma, por su parte, la autenticidad de la cinta. Los captores, con el rostro cubierto, aseguran que se encuentra en buena salud y que su objetivo es canjearlo por prisioneros árabes.

17.

IRAK: Miembros del Ejército del Mahdi, milicia del clérigo radical chií Múqtada al Sáder, refugiado en la ciudad santa, se enfrentan con tropas norteamericanas en Nayaf.

La resistencia vuela al menos dos puentes en la carretera que une Hilla -donde se encuentra el cuartel general polaco de la División Multinacional - y Basora.

PALESTINA: Abdelaziz Rantisi, dirigente supremo del movimiento fundamentalista Hamás y responsable máximo de su brazo militar, las Brigadas Al Zeddine Al Kassam, muere en Gaza, asesinado por los misiles lanzados desde un helicóptero de combate israelí.

ONU: Tres policías de Naciones Unidas -dos estadounidenses y un jordano- mueren y otros once resultaron heridos -cuatro graves- en un tiroteo entre policías jordanos y de otras nacionalidades tras discutir sobre la guerra de Irak, en una prisión en el norte de Kosovo.

JORDANIA: El rey Abdalá II anuncia que las fuerzas de seguridad habrían desbaratado un atentado con armas químicas de gran escala.

Sin detallar el tipo de arma química ni la cantidad hallada, los oficiales aseguran que de haberse perpetrado el atentado podrían haber muerto 17.000 personas en un área de un kilómetro cuadrado alrededor del edificio.

19.

PALESTINA: Millares de palestinos se lanzan a las calles de Gaza para gritar venganza y acompañar hasta el cementerio de los Mártires los restos de Abdelaziz Rantisi, líder supremo de Hamás y jefe indiscutible de su brazo armado, las brigadas Ezzedine al Qassam.

Pocas horas antes de que se celebrara el entierro de Rantisi, la cúpula de la organización integrista se reúne para decidir el nombre del nuevo líder de Hamás, que permanecerá en secreto y en la clandestinidad para evitar su eliminación.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon, anuncia que continuará con la política de asesinatos selectivos de los líderes radicales palestinos. Un ministro de su Gabinete, Gideon Ezra, insinúa que uno de los futuros blancos del Ejército será Jaled Mechaal, el jefe del aparato político de la organización Hamás en el exterior, quien se encuentra exiliado en Siria, protegido por el régimen de Damasco.

EE.UU.: El rey Abdalá II, de visita en EE UU, declara a la agencia oficial jordana que el crimen de Rantisi sólo llevará a la destrucción del proceso de paz".

UE: Los dirigentes europeos deslegitiman la estrategia de "ejecuciones extrajudiciales" adoptada por el Gobierno de Ariel Sharon, en plenos esfuerzos para organizar una nueva reunión del Cuarteto para Oriente Próximo.

IRAK: El administrador civil Paul Bremer, afirma que las fuerzas iraquíes no tendrán la capacidad de asumir las tareas de seguridad cuando se produzca la transferencia de poder el próximo 30 de junio.

EL VATICANO: Juan Pablo II hace un llamamiento a los guerrilleros iraquíes que mantienen secuestradas a personas de varias nacionalidades para que las liberen y demuestren así "un sentimiento de humanidad".

19.

ONU: Durante una sesión pública del Consejo de Seguridad, convocada de urgencia a petición de los países árabes, los embajadores de la ONU condenan la ejecución por Israel del líder de Hamás, Abdelaziz Rantisi.

IRAK: El presidente George W. Bush nombra al veterano diplomático y representante de Estados Unidos ante la ONU, John Negroponte, nuevo embajador y máximo representante de Washington en Irak después del traspaso de poderes del 30 de junio.

20.

EE.UU.: Condoleezza Rice, consejera de Seguridad del presidente Bush, comparte con Javier Solana, alto representante de la UE, el mutuo convencimiento de que habrá una nueva resolución de la ONU sobre Irak "hacia finales de mayo".

ONU: Lajdar Brahimi, enviado del secretario general de la ONU Kofi Annan a Irak, trabaja en una resolución que tiene tres elementos: político, económico y de seguridad. Se trata de organizar un Gobierno provisional con un presidente -probablemente chií y dos vicepresidentes, uno kurdo y otro suní, con una asamblea como la Loya Jirga afgana, y de reordenar los planes de reconstrucción y la cuestión militar y de seguridad.

IRAK: Según informa Intifaq Qanbar, portavoz del Congreso Nacional Iraquí (CNI), los líderes iraquíes habrían elegido un tribunal destinado a juzgar al derrocado dictador Saddam Husein y a otros miembros de su depuesto régimen. Al frente del mismo, los líderes iraquíes colocan a Salem Chalabi, sobrino del líder de CNI, Ahmed Chalabi.

JORDANIA: El rey Abdalá decide posponer hasta los primeros días de mayo la reunión que tenía previsto mantener con Bush en Washington. La Embajada jordana en la capital estadounidense emitió una declaración en la que asegura que el aplazamiento permitirá "continuar las conversaciones con la Administración norteamericana para aclarar la posición estadounidense sobre el estatus" final de los territorios palestinos.

IRAK: El presidente hondureño, Ricardo Maduro, anuncia que las tropas (370 militares) de su país también saldrán de Irak antes de lo previsto, aunque no precisó la fecha.

21.

IRAK: Tres coches bomba conducidos por suicidas estallan simultáneamente frente a comisarías en la sureña ciudad de Basora. Al menos 65 personas, más de una decena de ellas niños que acudían al colegio en un autobús escolar y varios policías, mueren.

ARABIA SAUDITA: Al menos cuatro personas mueren y más de un centenar resultan heridas en un atentado suicida con un camión bomba contra la sede del Servicio de Seguridad en RIAD.

ONU: El Consejo de Seguridad de la ONU respalda unánimemente la creación de una comisión de investigación, dirigida por el ex presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Paul Volcker, que se encargará de averiguar si se produjeron fraudes y malversaciones en el programa humanitario Petróleo por Alimentos.

PALESTINA: Doce palestinos mueren en la localidad de Beit Lahia, al norte de la franja de Gaza, en el transcurso de una operación de castigo del Ejército israelí como represalia por el lanzamiento de misiles artesanales al otro lado de la frontera, aunque no habían causado víctimas ni daños importantes.

23.

IRAK: El líder de los radicales chiíes Múqtada Al Sáder amenaza con recurrir a "operaciones suicidas contra las fuerzas de ocupación" si las tropas de la Coalición que dirige actualmente Irak entran en las ciudades santas de Nayaf, Kerbala y Kufa.

EE.UU.: Los principales medios de comunicación -The New York Times, CNN, USA Today y Los Angeles Times, entre otros- llevan a sus portadas en Internet fotografías de la repatriación de soldados muertos en Irak. El Pentágono prohíbe desde 2003, coincidiendo con la invasión de Irak, la cobertura periodística del retorno a casa de los militares muertos.

24.

IRAK: Dos embarcaciones conducidas por suicidas estrellan contra la principal plataforma petrolífera de Basora, en el golfo Pérsico, resultando muertas dos personas que trabajaban para la Coalición.

PALESTINA: Haciendo con los dedos el signo de la victoria, Yasir Arafat anuncia ante una multitud estar dispuesto al martirio, mientras en Israel se disparan los rumores de que el presidente de la Autoridad Palestina pudiera ser la próxima víctima de un asesinato selectivo.

25.

PALESTINA: Un policía de fronteras israelí resulta muerto y otras tres personas resultan heridas al ser tiroteadas por activistas palestinos en el distrito de Hebrón. La acción es reivindicada por las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa, el brazo armado del movimiento Fatah, liderado por Yaser Arafat.

Las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa anuncian que habrían "ejecutado" a un palestino en Beit Rima, en el noroeste de Ramala (Cisjordania), por "colaborar" con Israel.

LIBIA: El ministro de Asuntos Exteriores, Abdurrahman Shalgam asegura a un medio gráfico que prácticamente se puede decir se ha completado la eliminación de armas de destrucción masiva.

26.

EE.UU.: El diario The Times publica que la Casa Blanca realiza gestiones para que Reino Unido, envíe más soldados a lugares conflictivos de Irak.

ARABIA SAUDI: Las fuerzas de seguridad afirman creer tener acorralados al noroeste de Riad a cuatro presuntos terroristas, incluido el máximo coordinador de la organización Al Qaeda en la península arábiga.

JORDANIA: Las autoridades anuncian haber evitado un atentado de Al Qaeda "con 20 toneladas de explosivos químicos" contra la sede los servicios secretos en Ammán, que hubiese costado la vida a "80.000 personas".

27.

IRAK: Un portavoz del Ejército estadounidense informa que tropas de EE UU habrían matado a 64 insurgentes durante los combates librados entre las fuerzas de la Coalición y los rebeldes chiíes en la ciudad santa de Nayaf, donde supuestamente se esconde el líder radical chií Múqtada al Sáder.

El enviado especial de la ONU, Lajdar Brahimi, presenta ante el Consejo de Seguridad un plan provisional para crear un Gobierno de transición en Irak. Brahimi propone constituir una autoridad interina que asumirá el mando el próximo 1 de julio y se ocupará de preparar las elecciones previstas para enero de 2005.

SIRIA: Un comando armado ataca el barrio de Mezzeh, en Damasco, donde se encuentran la mayor parte de las embajadas. Los analistas atribuyen el ataque a Al Qaeda.

UE: En su visita oficial, Muammar el Gadafi recomienda a Occidente no repetir los errores del pasado.

28.

EE.UU.: El presidente Bush promete emprender las acciones necesarias para recuperar Faluyah.

ONU: El secretario general Kofi Annan critica, sin nombrarlo explícitamente, el ataque estadounidense contra Faluya al pedir a todas las partes en Irak que cesen la violencia, respeten la legislación humanitaria internacional y den una oportunidad al proceso político.

Una delegación del Ayuntamiento de Faluya, compuesta por seis concejales, consigue romper el cerco al que se encuentra sometida su ciudad desde hace tres semanas y trasladarse hasta Ammán, donde tratan de conseguir la mediación de la comunidad internacional, para que ayude a poner fin al asedio y a los ataques del Ejército de Estados Unidos. La delegación la encabeza Mohamed Tarik Abadía, de 31 años, biólogo y profesor de Agricultura de la Universidad de Faluya, quien asegura que hasta ahora la búsqueda de un mediador ha resultado infructuosa.

ITALIA: La oposición alcanza un acuerdo para exigir la retirada de Irak, en un acuerdo ambiguo, condicionado a hipotéticas decisiones de la ONU en las próximas dos semanas y quizá más relacionado con la campaña electoral de las europeas que con la crisis iraquí.

UE: Muammar el Gaddafi concluye su primera visita a la UE con la sugerencia a los europeos de que hagan llegar su voz más fuerte para resolver crisis tan serias como la

de Irak u Oriente Próximo, y haciendo una valoración particular del terrorismo que, según el líder libio, es consecuencia de los desequilibrios de nuestro planeta.

30.

IRAK: Los marines empiezan a evacuar las posiciones que mantenían en el sur de Faluya (centro de Irak), el bastión suní asediado desde hace más de tres semanas por tropas norteamericanas. El Ejército estadounidense habría pactado entregar a cuatro generales de Sadam Husein el control de la ciudad, símbolo de la resistencia iraquí y que se ha acabado convirtiendo en un grave problema militar y político para EE UU.

ISRAEL: El embajador de Estados Unidos en Israel, Dany Ayalon, hace llegar al primer ministro israelí, Ariel Sharon, la preocupación de la Casa Blanca, ante el resultado incierto del referéndum ha ser celebrado en el partido nacionalista Likud sobre la retirada militar de la franja de Gaza y el desmantelamiento de los asentamientos de la zona.

## Mayo

1.

IRAK: Tras alcanzar un acuerdo, los marines de EE UU han comienzan a retirarse de sus posiciones de Faluya, situada a unos 50 kilómetros al oeste de Bagdad, para dar paso a los primeros miembros de una brigada iraquí, que será la encargada de mantener el orden en la ciudad, bajo el mando del general Jassim Mohamed Saleh, perteneciente al antiguo cuerpo de élite de la Guardia Republicana de Irak.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon amenaza con disolver el Parlamento y convocar elecciones anticipadas si pierde el referéndum interno sobre la retirada militar de la franja de Gaza y el desmantelamiento de 21 asentamientos de colonos judíos.

2.

ISRAEL: Ariel Sharon sufre una derrota aplastante en el referéndum sobre la retirada militar y la descolonización de la franja de Gaza: según los primeros resultados provisionales cerca del 70% de los votantes se ha opuesto al plan del primer ministro.

IRAK: Seis soldados de EE UU mueren en un ataque contra una base en la provincia de Al Anbar, donde se encuentra situada la localidad rebelde de Faluya.

REINO UNIDO: El Gobierno prepara una inminente decisión sobre el envío de más tropas a Irak para cubrir el vacío dejado por la marcha de españoles, hondureños y dominicanos en Irak. Según el periódico The Sunday Telegraph, el Gobierno enviará un máximo de 4.000 soldados adicionales y el Reino Unido controlará y se hará con el mando de la zona llamada División Centro-Sur, actualmente controlada por la tropa multinacional bajo mando polaco.

IRAK: Adnan al Anbaky, uno de los principales asesores del líder radical chií Múqtada al Sáder, es capturado por las fuerzas de ocupación norteamericanas en Irak durante una operación en Hila, a 90 kilómetros al sur de Bagdad, en la que murieron también dos iraquíes.

Al menos dos iraquíes mueren en un enfrentamiento entre seguidores de Múqtada y soldados de Estados Unidos, según portavoces del líder religioso.

3.

IRAK: Los rebeldes del Ejército del Mahdi lanzan un intenso ataque con proyectiles de mortero contra la base norteamericana en las afueras de Nayaf.

En Faluya, los militares se ven obligados a reemplazar a Jasim Mohamed Saleh, un ex general de Sadam Husein al que habían encargado la pacificación de la localidad rebelde porque está acusado de participar en la salvaje represión de la revuelta chií de 1991.

BULGARIA: El Ministerio de Defensa informa que un segundo grupo de soldados del contingente búlgaro emplazado en la ciudad chií de Kerbala (a 80 kilómetros al sur de Bagdad, Irak) regresa anticipadamente a Bulgaria. Los 24 militares pidieron el retorno anticipado después de los ataques llevados a cabo en abril contra la base búlgara Kilo y contra otros edificios públicos en Kerbala, una de las ciudades santas del chiísmo.

UE: La Comisión Europea anuncia el desembolso de 160 de los 200 millones de euros que se comprometió a conceder para la reconstrucción de Irak, que se destinarán a restablecer los servicios públicos y luchar contra la pobreza.

4.

IRAK: Fuentes de la cartera de Defensa anuncian que el Pentágono está preparando el envío a Irak de cerca de 10.000 soldados y marines en activo y de 37.000 reservistas y miembros de la Guardia Nacional para mantener el nivel actual de su presencia militar, que asciende a 138.000 hombres.

5.

IRAK: El general Geoffrey Miller, jefe hasta abril de la base militar de Guantánamo, en Cuba, donde permanecen encerrados en un limbo legal desde hace más de dos años unos 600 combatientes enemigos, es el nuevo responsable de las cárceles en Irak. Miller pide al Comité Internacional de la Cruz Roja la apertura de una oficina en la prisión de Abu Ghraib, la misma en la que se produjeron los abusos y torturas.

INDIA: El Gobierno pide explicaciones a EE UU sobre las denuncias de que centenares de militares retirados, gurkas y otros ex miembros de las fuerzas de seguridad, han sido forzados por empresas estadounidenses a trabajar en Irak.

IRAK: Más de 150 representantes de los líderes chiíes más influyentes han pedido al radical Múqtada al Sáder que retire a sus milicias de las ciudades santas de Nayaf y Kerbala, que deje de utilizar las mezquitas como arsenales y ceda el control de las calles a la policía iraquí y las unidades de defensa civil que operan bajo control estadounidense.

EE.UU.: La Casa Blanca solicita al Congreso 25 millones de dólares para financiar sus operaciones militares en Irak y Afganistán.

ONU: El Reino Unido convoca a los embajadores de los 15 países miembros del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para discutir las bases de una nueva resolución que refrendaría al futuro Gobierno interino iraquí y aprobaría el despliegue de

una fuerza multinacional tras el traspaso parcial de poder previsto por Estados Unidos para el 30 de junio.

6.

EE.UU.: El presidente George W. Bush acepta que se había quedado corto en sus declaraciones a las televisiones árabes y aprovecha la presencia en la Casa Blanca del rey de Jordania para pedir perdón por las humillaciones de los presos iraquíes a manos de soldados estadounidenses.

IRAK: El mando militar de EE UU asegura que las operaciones militares iniciadas no constituyen una ofensiva, sino de una incursión en los alrededores de Nayaf, Kufa y Kerbala.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin, pide la celebración de una conferencia internacional que, bajo la supervisión de la ONU, impulse la transición política en Irak y ayude a salvaguardar la integridad territorial de este país. En un mensaje al primer ministro de Malasia, el jefe de Estado ruso indicó que la celebración de esa conferencia debe seguir "el modelo de Afganistán", en referencia a la celebrada en Bonn tras la derrota del régimen talibán.

IRAK: El ex general Muhammad Latif, elegido por el Ejército estadounidense como jefe de la Brigada Faluya -formada por ex soldados de Sadam Husein-, y enviada, de acuerdo con los jefes tribales, a pacificar la ciudad, pide la retirada de las fuerzas norteamericanas acantonadas en el extrarradio.

7.

IRAK: Múqtada al Sáder desafía, igual que la semana pasada, a los soldados de EE UU al dirigir el rezo de los viernes ante miles de fieles en la mezquita de Kufa, a cinco kilómetros de la asediada Nayaf pese a la orden para apresarlos o asesinarlos que recae sobre él.

SUIZA: El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) confirma en Ginebra la veracidad de un informe filtrado al diario The Wall Street Journal sobre torturas a prisioneros iraquíes en Irak y dijo que lo ocurrido allí no constituyen "casos aislados, sino que es una pauta sistemática y amplia". El director de operaciones del CICR, Pierre Krahenbuehl, calificó los abusos de los presos iraquíes de "equivalentes a torturas" y "contrarios al derecho internacional humanitario".

QATAR: El jefe de la organización terrorista Al Qaeda, el millonario saudí Osama bin Laden, anuncia una recompensa de 10 kilos de oro -con un valor superior a los 100.000 euros- para quien asesine al administrador civil estadounidense en Irak, Paul Bremer, al secretario general de Naciones Unidas, Kofi Annan, o al enviado de la ONU a Irak, Lajdar Brahimi.

ISRAEL: Un militar resulta muerto y otros cinco heridos durante el enfrentamiento entre el Ejército y milicianos de la guerrilla libanesa de Hezbolá.

El Gobierno de Ariel Sharon acusa a los Gobiernos de Líbano y Siria de respaldar la agresión y amenaza con lanzar operaciones de represalia con el fin de "proporcionar seguridad" a la población del norte de Israel.

8.

IRAK: Cuando mayor parecía la presión estadounidense sobre las ciudades santas de Nayaf y Kerbala, el clérigo chií radical Múqtada al Sáder abre un nuevo frente en el sur contra las tropas ocupantes. Centenares de sus seguidores tomaron las calles de Basora, segunda ciudad del país, atacaron patrullas del Ejército británico y el edificio de la compañía petrolífera, montaron puestos de control y trataron de hacerse con la sede del Gobierno local.

9.

IRAK: El general Mark Kimmitt anuncia en Bagdad que el miércoles de la próxima semana comenzará el primer juicio, en una corte marcial en la capital iraquí, contra el policía militar de 24 años Jeremy Sivits, acusado de maltrato a los detenidos, entre otros cargos.

Sivits será el primero de los siete militares norteamericanos que serán juzgados por torturas a los prisioneros en las cárceles de Irak, especialmente en la de Abu Ghraib, a escasos kilómetros al oeste de Bagdad, que fue patíbulo de miles de personas durante el régimen de Sadam Husein.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon se comprometeo a elaborar antes de tres semanas un nuevo plan de repliegue militar y descolonización de Gaza, que sirva de alternativa al que rechazaron los militantes de su partido, el Likud, por amplia mayoría en el referéndum celebrado el pasado domingo.

10.

EE.UU: El presidente Bush promete una revisión del sistema carcelario en Irak, añadiendo que EE UU tiene un "interés nacional vital" en el éxito de la operación en Irak y que el 30 de junio se entregará la soberanía a un Gobierno iraquí; por ello pidió oficialmente 25.000 millones de dólares para garantizar el despliegue.

EE.UU.: Amnistía Internacional (AI) asegura que las tropas británicas en Irak han matado a civiles iraquíes, incluida una niña de 8 años, en situaciones que no justificaban un ataque. La organización documenta al menos ocho casos en los que las tropas británicas abrieron fuego y mataron a civiles que no presentaban peligro.

REINO UNIDO: El ministro de Defensa Geoff Hoon declara que los abusos a prisioneros iraquíes han sido casos aislados, durante una comparecencia de urgencia en la Cámara de los Comunes.

11.

EE.UU.: La Casa Blanca comunica al Congreso estadounidense la imposición de una serie de sanciones económicas y comerciales contra Siria como reprimenda por su apoyo a grupos terroristas y su pasividad a la hora de controlar las fronteras con Irak para frenar el momento de las guerrillas. La prohibición afectará a los vuelos civiles de las compañías aéreas entre Sira y EE UU, y penalizará especialmente a los bancos.

IRAK: Un vídeo hecho público en una página de Internet de militantes islamistas muestra cómo un grupo de encapuchados degüellan a un civil estadounidense llamado Nick Berg y que, según sus padres, desapareció en Irak el pasado 9 de abril. El Departamento de Estado norteamericano confirma que el cuerpo de Berg fue encontrado el pasado

sábado en Bagdad. Los encapuchados anuncian más asesinatos en venganza por las torturas de presos en Irak.

EE.UU.: Antonio Taguba, el general de división que investigó las denuncias de soldados sobre los abusos que se cometían en la cárcel de Abu Ghraib, declara ante Comité de las Fuerzas Armadas del Senado que lo ocurrido se explica por "un fracaso de liderazgo", además de "ausencia de disciplina y de preparación de los soldados" y "falta de supervisión".

KUWAIT: Salem Chalabi, jefe del tribunal que juzgará a los prebostes del régimen que gobernó Irak entre 1979 y abril de 2003, declara que Sadam Husein será entregado a las autoridades iraquíes antes del 30 de junio. Junto a él, serán puestos a disposición del tribunal especial un centenar de dirigentes del Partido Baaz, entre ellos Tareq Aziz, ex vicepresidente y ministro de Exteriores, y Alí Hasan al Majid, conocido como Alí El químico por ser uno de los principales ejecutores del exterminio con armas químicas de miles de kurdos en 1988.

IRAK: Fuerzas estadounidenses destruyen el cuartel general del clérigo chií radical Múqtada al Sáder en Bagdad, después de que, durante una noche de violentos combates en la barriada bagdadí de Ciudad Sáder, muriesen al menos 19 milicianos.

12.

EE.UU.: La general de brigada Janis L. Karpinski, quien estuvo al frente de las prisiones en Irak, declara ante investigadores del Ejército a principios de este año que se había resistido a decisiones adoptadas por sus superiores para dejar el control de las prisiones en manos de oficiales de la inteligencia militar y para autorizar el uso mortal de la fuerza como primer paso para mantener el orden.

IRAK: Soldados de EE UU matan entre 20 y 25 insurgentes del ejército de Mah-di en duros combates en la ciudad santa de Kerbala.

PALESTINA: Cinco militares israelíes son abatidos por la milicia al sur de la franja de Gaza. La Yihad Islámica, que se responsabilizó del ataque, anuncia que sus miembros habían secuestrado el cadáver de uno de los fallecidos.

SIRIA: El primer ministro Mohamed Naji Otri, declara que las sanciones impuestas por los EE.UU. son "cruelles e injustas", aunque se manifiesta partidario de no ahondar en la disputa dialéctica.

JAPÓN: El portavoz del Gobierno, Hiroyuki Hosoda anuncia que se estudia retirar sus tropas de Irak en caso de que Holanda, cuyos soldados garantizan la seguridad en la ciudad donde están desplegados los nipones, decida evacuar su contingente.

13.

IRAK: El secretario de Defensa Donald Rumsfeld viaja por sorpresa a Bagdad, a fin de visitar las cárceles donde se dieron los casos de tortura a los prisioneros iraquíes.

Tres iraquíes mueren durante el asalto a la comisaría de policía de Nayaf, donde los rebeldes de la milicia del clérigo Múqtada al Sáder, se apoderaron de 40 fusiles y varios vehículos.

DINAMARCA: El Ministerio de Defensa anuncia que dos enfermeras danesas que trabajaban en un hospital de campaña británico en Basora fueron testigos de las torturas

infligidas por soldados británicos a dos iraquíes, uno de los cuales murió como consecuencia del brutal interrogatorio.

UE: Jacques Chirac y Gerhard Schröder se manifiestan tan afectados como cualquier ser civilizado ante la decapitación del ciudadano norteamericano Nicholas Berg y las atrocidades de soldados estadounidenses contra presos iraquíes en Abu Ghraib y otras prisiones.

ITALIA: La oposición parlamentaria exige la vuelta de las tropas desplegadas actualmente en Irak. El jefe del Gobierno, Silvio Berlusconi acepta comparecer ante el Parlamento el 20 de mayo para debatir a de la situación del contingente italiano.

POLONIA: El futuro primer ministro, Marek Belka, confía en que tras la elección de una Asamblea Constitucional en Irak se pueda llevar a cabo la retirada de una gran parte del contingente polaco, de 2.400 efectivos.

PALESTINA: Doce palestinos mueren al sur de Gaza, en el campo de refugiados de Rafah, durante una operación del Ejército israelí, en represalia por la muerte en la zona de un total de 11 soldados.

14.

EE.UU.: El secretario de Estado Colin Powell y Paul Bremer, representante de la Autoridad Provisional de la Coalición, declaran que EE UU abandonará Irak si el nuevo Gobierno que debe tomar posesión el 1 de julio así se lo pide.

FRANCIA: El flamante ministro de Exteriores, Michel Barnier manifiesta que Francia afronta la negociación de la nueva resolución de Naciones Unidas sobre Irak con un "espíritu constructivo", pero critica con dureza la ocupación y muestra su malestar por el caos reinante, que en una entrevista calificó de "agujero negro que está haciendo temblar a todo el mundo".

IRAK: Los soldados de Estados Unidos combaten con artillería pesada en el inmenso cementerio de Nayaf, más cerca que nunca del mausoleo sagrado del imam Alí, matando al menos a diez rebeldes. Mientras, un portavoz del prestigioso gran ayatolá Alí al Sistani exige el fin de los combates y advierte de que el templo de la ciudad sagrada había sido violado.

EE.UU.: Responsables militares informan que el Pentágono habría prohibido la utilización de algunos métodos de interrogatorio en Irak, como la privación de sueño, cubrir la cabeza de los detenidos durante horas o posturas corporales humillantes.

IRAK: Son liberados 293 reclusos de la prisión de Abu Ghraib y trasladados en autobuses hasta la capital iraquí.

PALESTINA: El Ejército empieza a demoler centenares de casas del campo de refugiados de Rafah, al sur de Gaza, para ampliar y fortificar el Corredor Filadelfia, con el que se pretende sellar la frontera con Egipto e impedir el paso de combatientes y armas para los palestinos. Esta operación de demolición, calificada de "catástrofe" por la Autoridad Palestina, provoca la reacción de los grupos radicales, que atacaron un vehículo del Ejército, que patrullaba por la zona, y mataron a otros dos soldados.

15.

JORDANIA: El secretario de Estado norteamericano Colin Powell aprovecha su discurso inaugural ante el Foro Económico Mundial en la localidad de Sweime para asegurar a

una audiencia mayoritariamente árabe que lo sucedido en la prisión iraquí de Abu Ghraib es "inconsistente con los valores de EE UU", y reiterar que su país hará justicia.

IRAK: Bagdad, Kerbala, Mosul y Tikrit son escenario de nuevas jornadas de combate.

ISRAEL: Decenas de miles de israelíes (entre 150.000 y 250.000, según estimaciones) se manifiestan en Tel Aviv para reclamar la retirada de la franja de Gaza y la apertura de un proceso de diálogo con los palestinos.

El Tribunal Supremo impone una prohibición temporal de la demolición de viviendas palestinas en el campo de refugiados de Rafah, en Gaza, donde el Ejército ha destruido al menos 88 de casas en los últimos dos días.

16.

ISRAEL: El Tribunal Supremo de Jerusalén autoriza al Ejército de Israel a continuar demoliendo casas palestinas del campo de refugiados de Rafah, al sur de la franja de Gaza.

EE.UU.: El secretario de Estado Colin Powell manifiesta que su país se opone a la destrucción de viviendas en Palestina, quien también acusó al presidente palestino, Yasir Arafat, de dificultar la reanudación del proceso de paz.

La Revista The New Yorker publica que el secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, aprobó el año pasado de forma secreta, el programa de interrogatorios destinado a obtener información de los detenidos de Al Qaeda en Afganistán por medios que incluían "presión física y humillación sexual" y que el mismo se ampliara a ciertos presos en Irak.

IRÁN: El líder supremo de la Revolución Iraní, el ayatolá Alí Jamenei, condena la "vergonzosa y estúpida" entrada de soldados de EE UU en las ciudades santas de Nayaf y Kerbala e insta a los países musulmanes a "no guardar silencio ante este tipo de agresiones".

EE.UU.: Altas fuentes diplomáticas manifiestan que Estados Unidos considerará la propuesta rusa de convocar una conferencia internacional para debatir la situación en Irak, aunque no ha tomado una decisión sobre la conveniencia o no del evento.

JORDANIA: Durante el Foro Económico Mundial, Rima Jalaf Hunaidi, vicesecretaria general del Programa de Desarrollo de la ONU y redactora del informe que hace dos años puso de relieve el atraso comparativo del mundo árabe manifiesta que "hay consenso en la región en que la reforma no es un lujo, sino una necesidad".

17.

IRAK: Un atentado suicida provoca la muerte del presidente de turno del Consejo de Gobierno (CG) iraquí. Ezzedín Salim, quien esperaba en su vehículo para entrar en el perímetro de seguridad conocido como zona verde cuando fue alcanzado por la explosión de un coche bomba. Junto a él, mueren su sustituto en el CG, Taleb Kasim, dos de sus guardaespaldas y otras tres personas.

EE.UU.: Después de un año de búsqueda infructuosa de armas de destrucción masiva, el general Mark Kimmitt, portavoz de la Coalición, revela en Bagdad que se ha encontrado gas sarín en un proyectil de artillería.

Fuentes del Pentágono anuncian que ante el incremento de los combates, Estados Unidos retirará 3.600 soldados actualmente desplegados en Corea del Sur para enviarles a Irak, anunciaron ayer fuentes del Pentágono.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair, ante rumores sobre un nuevo plan de la coalición para buscar una salida rápida de Irak, declara: "No vamos a salir corriendo", a fin de frenar dichas especulaciones.

JORDANIA: El rey Abdalá II manifiesta que su gobierno ha decidido que lo mejor es no enviar tropas a Irak.

PALESTINA: Cientos de refugiados palestinos abandonan sus viviendas situadas en un extremo del campo de Rafah, al sur de la franja de Gaza, y se trasladan con todas las pertenencias que podían acarrear hacia el norte, ante el temor de que el Ejército israelí prosiguiera con la demolición de casas en la zona.

INDIA: La Bolsa de Bombay vive la jornada más negra de los últimos 12 años, condicionada por la incertidumbre de si el próximo Gobierno de coalición, liderado por Sonia Gandhi, será continuista o dará un giro en la economía, ya que parte de sus aliados, los partidos comunistas, son partidarios de frenar el proceso de privatización de las grandes empresas estatales.

18.

PALESTINA: En lo que supone el mayor despliegue del Ejército israelí en Gaza desde la Guerra de los Seis Días, en 1967, Israel lanza la Operación Arco Iris en el campo de refugiados palestinos de Rafah, al sur de la franja, con el objetivo, según las autoridades israelíes, de destruir las instalaciones y capturar a los militantes de los movimientos radicales palestinos presentes en la zona, donde se amontonan en precarias condiciones unas 100.000 personas.

EE.UU.: Amnistía Internacional (AI) denuncia que la destrucción injustificada por parte de Israel de miles de viviendas palestinas y árabes, así como vastas extensiones de tierras agrícolas, ha alcanzado niveles sin precedentes. En los últimos tres años y medio, el Ejército israelí ha demolido más de 3.000 viviendas, dejando a decenas de hombres, mujeres y niños sin hogar o sin medios de vida, según Amnistía.

IRAK: El gran ayatolá Ali Sistani, máximo líder religioso de los chiíes de Irak, hace un llamamiento a las fuerzas de EE UU y a las milicias del clérigo radical Múqtada al Sáder para que se retiren de las ciudades santas de Nayaf y Kerbala.

EE.UU.: El Departamento de Defensa suspende las mensualidades que pagaba en secreto al Congreso Nacional Iraquí (CNI) del controvertido Ahmad Chalabi, quien dejará de recibir la financiación estadounidense el 30 de junio, la fecha marcada para la transferencia parcial de la soberanía.

19.

PALESTINA: Más de 3.000 palestinos, muchos de ellos jóvenes y escolares, marchan desde un sector del campo de refugiados de Rafah hacia la barriada de Tel al Sultán, sellada por el Ejército israelí y donde se están produciendo la mayor parte de las detenciones, derribos de casas y combates con los milicianos de los movimientos radicales palestinos, en protesta por la operación militar israelí.

ONU: El Consejo de Seguridad de la ONU aprueba con 14 votos a favor y la abstención de Estados Unidos, una resolución de condena a Israel por las matanzas registradas en los últimos días en Gaza.

DUBAI: Al menos 41 personas mueren en un ataque aéreo contra una aldea iraquí donde se celebraba una boda, según informó anoche desde Dubai la cadena de

televisión Al Arabiya, que citaba a testigos de los hechos en la ciudad de Al Qaim, en la frontera con Siria.

20.

PALESTINA: El Ejército israelí abre mínimamente el bloqueo impuesto sobre el campo de refugiados de Rafah. Las carreteras principales seguían bloqueadas por carros de combate que disparaban ráfagas de ametralladora sobre los vehículos que se acercaban, pero el laberinto de caminos agrícolas que separa Rafah de Jan Yunes estaba parcialmente abierto.

ISRAEL: Cuatro organizaciones de derechos humanos israelíes han solicitado al Tribunal Supremo israelí que autorice una investigación sobre el ataque lanzado por el Ejército israelí el pasado miércoles contra civiles desarmados en el campo de refugiados de Rafah, en la franja de Gaza.

IRAK: El Gobierno estadounidense y Ahmed Chalabi rompen definitivamente sus relaciones con el registro de la casa del líder del Congreso Nacional Iraquí (CNI), hasta hace poco el hombre de EE UU en Irak.

EE.UU.: Se hace público que el desertor iraquí cuyo testimonio usó la Casa Blanca para justificar que Sadam estaba fabricando armas de destrucción masiva había sido descalificado por los propios servicios de inteligencia de EE UU: la CIA y la DIA (agencia de inteligencia del Pentágono) catalogaron a Adnan Ihsan Saeed al Haideri como una "fuente no fiable", sin embargo después encabezaba el informe en el que basó Bush su discurso ante Naciones Unidas.

ARABIA SAUDITA: El Ministerio de Interior las fuerzas de seguridad matan a cuatro hombres buscados por su presunta vinculación con grupos extremistas de oposición.

QATAR: El gobierno anuncia una serie de reformas que dejan entrever una cierta liberalización. En un comunicado oficial, el Gobierno anuncia que en un plazo de seis meses entrará en vigor un nuevo derecho laboral que autorizará la formación de sindicatos de trabajadores y reconocerá el derecho de huelga.

21.

IRAK: El Consejo de Gobierno condena el asalto la víspera por tropas norteamericanas de la residencia y la sede del partido de Ahmed Chalabi, líder del Congreso Nacional Iraquí.

Ante centenares de familiares que llevaban horas esperando en las puertas de la prisión de Abu Ghraib, a las afueras de Bagdad, los militares estadounidenses liberan a 472 detenidos de la cárcel que está en el centro del escándalo de las torturas en Irak.

Los combates librados entre tropas de Estados Unidos y milicianos radicales chiíes se cobran más de 20 muertos en Kerbala y Nayaf, durante las últimas 24 horas.

EE.UU.: EE UU y Reino Unido presentan ante el Consejo de Seguridad de la ONU los primeros "conceptos" que deberá tener la resolución sobre Irak sobre la transferencia de poderes el próximo 30 de junio. Los dos países que lideran la ocupación del país apuestan por la "plena cesión" de la soberanía al pueblo iraquí, pero invitan al Ejecutivo de transición a que "autolimite" su capacidad ejecutiva durante el periodo interino para no hipotecar al Gobierno que se elegirá democráticamente en 2005.

22.

IRAK: El Ejército de Estados Unidos está investigando la muerte en prisión de 37 detenidos -32 en Irak y 5 en Afganistán- desde agosto de 2002. Entre las víctimas se encuentra un antiguo general del Ejército de Sadam Husein, Abed Hamed Mowhoush, muerto el pasado noviembre por "asfixia", según ha revelado la autopsia.

El viceministro del Interior, Abdel Jabbar Yusef, sobrevive a la explosión de un coche bomba en la puerta de su domicilio en el sureste de la capital: cinco personas, entre ellas una mujer, murieron y 13 resultaron heridas.

TÚNEZ: El líder libio, Muammar el Gaddafi, se retira de la cumbre que celebraba la Liga Árabe en Túnez, en protesta porque no fue aceptada su propuesta para la creación de un único Estado israelo-palestino. En una rueda de prensa convocada minutos después de su intempestiva retirada, Gaddafi indicó que su abandono obedecía a un "desacuerdo en el orden del día".

23.

REINO UNIDO: Un periódico hace público que una resolución de las Naciones Unidas le concederá a las tropas de la coalición inmunidad en Irak tras el traspaso de poderes a un Gobierno provisional iraquí, previsto para el 30 de junio.

EE.UU.: El capitán Robert Shuck, abogado de uno de los soldados procesados en consejo de guerra por malos tratos a los presos iraquíes de la cárcel de Abu Ghraib, asegura que, según otro capitán, el general Ricardo Sánchez, jefe de las tropas de la Coalición, "estaba presente en la prisión durante algún interrogatorio". El portavoz del Mando Central manifestó que la información es falsa.

IRAK: Ahmed Chalabi, el iraquí en el exilio que llevó de la mano a la guerra a los que querían ir a la guerra en Washington, asegura que no ha pasado información secreta a Irán.

Tropas de EE UU y soldados iraquíes lanzan una gran ofensiva contra las milicias chiíes de Múqtada al Sáder y matan a decenas en el asalto a una mezquita en Kufa, donde portavoces estadounidenses señalaron que se refugiaban combatientes armados.

FRANCIA: El Gobierno se plantea la posibilidad de reducir hasta un 50% la deuda iraquí como una de las vías para apoyar la reconstrucción del país y como alternativa al envío de tropas.

IRÁN: Unos 400 estudiantes se manifiestan ante la Embajada británica en Teherán y lanzan petardos y tomates contra la sede diplomática para protestar contra la entrada de "las fuerzas de ocupación" en las ciudades de Irak consideradas santas por los chiíes. Los manifestantes pedían el cierre de la representación y la "expulsión del embajador mercenario".

TÚNEZ: La Liga Árabe cierra su cumbre ordinaria con un documento en el que se compromete a adoptar reformas democráticas en los países árabes, pero anticipa que éstas se realizarán según las condiciones y posibilidades de cada país. Las reformas sociales, políticas y culturales constituían el nudo gordiano de esta reunión, al más alto nivel, de los estadistas árabes, un tanto deslucido por la ausencia de casi la mitad de los jefes de Estado de los 22 países miembros.

ISRAEL: El ministro de Justicia, Tomy Lapid, líder del partido centrista Shinui, asegura que las imágenes de las ancianas palestinas buscando sus pertenencias entre los

escombros de sus casas le recordaban a su abuela. Lapid es un superviviente del Holocausto y su abuela murió en Auschwitz.

24.

ONU: El proyecto de resolución sobre Irak presentado en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas por EE UU y Reino Unido da la bienvenida "al compromiso de los poderes ocupantes de poner fin a la ocupación el 30 de junio de 2004" y establece que un Gobierno provisional asumirá "la responsabilidad y la autoridad de gobernar un Irak soberano".

IRAK: Cerca de un millar de personas comienzan al mediodía una protesta ante los muros de la cárcel de Abu Ghraib, unos 50 kilómetros al oeste de Bagdad, para protestar por el maltrato a los presos iraquíes y pedir su puesta en libertad.

ISRAEL: El Gobierno planea la construcción de una gigantesca zanja en Rafah, a lo largo de la frontera con Egipto, para inutilizar los túneles que cruzan de un lado a otro de la demarcación y sirven, entre otras cosas, para introducir armas en Gaza para los movimientos radicales palestinos.

25.

REINO UNIDO: El Primer Ministro Tony Blair afirma que el Gobierno provisional que tomará el poder en Irak a partir del 1 de julio tendrá "el poder político final" de las tropas de la coalición, aunque éstas no estarán obligadas a acatar sus órdenes si no están de acuerdo con ellas.

EE.UU.: El Pentágono anuncia que el general Ricardo Sánchez, responsable militar de la coalición en Irak, será sustituido dentro de un mes. Asimismo, el Departamento de Defensa ha suspendido definitivamente en sus funciones a la general de la reserva Janis Karpinski, antigua responsable del sistema de cárceles militares en Irak.

George W. Bush pide al presidente francés, Jacques Chirac, su colaboración para salir de la crisis en Irak.

IRAK: El mausoleo del imán Alí, el lugar más venerado de los chiíes, en la ciudad de Nayaf, es alcanzado por un disparo de mortero.

EE.UU.: Según fuentes de los servicios de inteligencia, la CIA investiga hasta qué punto el Gobierno de Irán pudo manipular la información que obtenía EE.UU. a través del iraquí en el exilio, Ahmad Chalabi, en cuyo círculo de amistades en EE UU está incluido el vicepresidente, Dick Cheney. Según esa versión, Irán hizo creer a Chalabi que Irak acumulaba un arsenal de armas de destrucción masiva, lo que éste trasladó a la Casa Blanca.

EE.UU.: El Instituto Internacional de Estudios Estratégicos (IISS, en sus siglas inglesas) asegura que tanto la pérdida de sus bases en Afganistán como la invasión de Irak han provocado la expansión de Al Qaeda por 60 países y puesto a su disposición un ejército de 18.000 terroristas en potencia, dispuestos a atacar intereses de Occidente.

26.

REINO UNIDO: Colin Powell, secretario de Estado de Estados Unidos, asegura que las tropas en Irak seguirán bajo mando norteamericano y que harán "lo que sea necesario para su protección", aunque esto implique diferencias con el nuevo Gobierno iraquí.

EE.UU.: Una investigación del Ejército de EE UU sobre la extensión de las prácticas de tortura y sus resultados en prisiones militares demuestra que los casos no se limitan a la cárcel de Abu Ghraib, ni a la unidad de policía militar destinada allí.

27.

IRAK: Los 25 miembros del Consejo de Gobierno eligen por unanimidad al chií Iyad Alawi para ocupar el puesto de primer ministro en el Ejecutivo interino que asumirá el poder el 30 de junio. EE UU no ha confirmado su apoyo a Alawi, que estuvo durante años ligado a la CIA mientras que la ONU ha anunciado que "respeta" la decisión.

ISRAEL: Peter Homan, un veterano periodista británico, es detenido por los servicios de seguridad israelíes en Jerusalén ante la sospecha de haber obtenido declaraciones del científico nuclear Mordejai Vanunu, quien en 1986 reveló -precisamente a Homan- uno de los secretos mejor guardados de Israel: la existencia de un avanzado programa nuclear con sede en la central de Dimona, en el desierto del Neguev.

29.

IRAK: El primer ministro del Gobierno provisional, Iyad Allawi, comienza a formar su Gabinete y se reúne con autoridades tanto norteamericanas como iraquíes.

ARABIA SAUDITA: Un grupo de hombres armados supuestamente vinculado a Al Qaeda mata a al menos 16 personas, entre extranjeros y saudíes, en tres ataques en la ciudad de Jobar.

ISRAEL: El espía atómico Mordejai Vanunu, afirma en una entrevista con la BBC que no se arrepiente y que su intención fue evitar "un nuevo holocausto".

PALESTINA: Soldados israelíes disparan desde un helicóptero dos misiles que acaban con la vida de tres supuestos miembros del grupo radical palestino Hamás. Siete transeúntes resultan heridos, según aseguraron testigos del ataque.

ONU: La OIEA informa que varias piezas de maquinaria utilizada en Libia para enriquecer uranio destinado a armas atómicas fueron fabricadas en Turquía. La OIEA señala, sin embargo, que el Gobierno de Ankara no parece estar directamente relacionado en el envío de las piezas por parte de una empresa privada turca.

30.

ARABIA SAUDITA: El ejército irrumpe en el complejo residencial de la ciudad petrolera de Jobar, para liberar a decenas de rehenes occidentales y asiáticos que mantenía un grupo armado de Al Qaeda en su poder desde hacía más de 24 horas.

IRAK: La constitución del nuevo Gobierno, que dirigirá el país tras la transferencia de poder el próximo 30 de junio, es retrasada tras múltiples tensiones y la falta de un acuerdo entre el Consejo de Gobierno y las autoridades de la coalición sobre el nombre del futuro presidente.

ISRAEL: El premier Ariel Sharon, líder del Likud, asegura que el próximo domingo sacará adelante su plan de retirada de Gaza, aunque para ello antes tenga que expulsar a algunos de los ministros que hoy forman una exigua mayoría contraria a la propuesta.

31.

EE.UU.: La revista Time informa que la oficina del vicepresidente Dick Cheney, coordinó un megacontrato para la explotación del petróleo en Irak concedido al grupo Halliburton, que da cuenta de un mensaje con fecha de 5 de marzo de 2003 -dos semanas antes de empezar la guerra de Irak- enviado por un responsable del cuerpo de Ingenieros del Ejército.

## Junio

1.

IRAK: El Consejo de Gobierno anuncia su disolución y cede el mando, el cual es asumido por el nuevo presidente, Gazi al Yauar, suní, y un Gobierno encabezado por Ayad Alawi, chií.

Un coche bomba hace explosión junto al cuartel general en Bagdad de uno de los dos principales partidos kurdos y causa al menos 3 muertos y 20 heridos, según fuentes militares estadounidenses.

En la ciudad de Baiji, a 200 kilómetros al norte de la capital, 11 civiles iraquíes pierden la vida y 26 resultan heridos en un ataque suicida contra una base militar estadounidense.

ESPAÑA: Mijaíl Gorbachov propone, a fin de estabilizar Oriente Próximo y que el conflicto de Irak no derive en una guerra entre religiones, sustituir las tropas de la coalición internacional por unas "fuerzas de pacificación árabes". La declaración la lleva a cabo en ocasión de recibir el primer premio internacional que concede la fundación empresarial Gresol.

2.

EE.UU.: Fuentes de los servicios de información revelan a varios medios de comunicación que Ahmed Chalabi, dirigente chií quien durante años colaboró con los EE.UU., dijo a Irán que EE UU había conseguido penetrar sus códigos de inteligencia y que tenía acceso a las comunicaciones secretas que salían de Teherán.

IRAK: Al menos cinco personas mueren y otras 35 resultan heridas en la explosión de un coche bomba en el noreste de Bagdad, mientras se reanudaban los combates entre las fuerzas de ocupación y las milicias chiíes en el barrio de Ciudad Sáder y en Kufa.

ARABIA SAUDITA: Según un comunicado del Ministerio de Interior, dos hombres, supuestos terroristas relacionados con los atentados en la rica ciudad petrolera de Jobar, que costaron la vida a 22 personas, 19 de ellos extranjeros, mueren en un tiroteo con las fuerzas de seguridad en una zona montañosa cercana a la ciudad oriental de Taif, a 1.100 kilómetros de Jobar.

EGIPTO: Tras reunirse con los servicios de información israelíes, el jefe del servicio secreto, general Omar Suleimán, viaja a Ramala, donde se encuentra con el presidente palestino, Yasir Arafat, a quien le trasmite un claro mensaje: Egipto considera que el veterano líder debería dejar las riendas tanto de la política como de las fuerzas de seguridad palestinas y aceptar un puesto similar al de "presidente honorario" palestino.

SIRIA: El régimen informa a responsables kurdos que las actividades de sus partidos políticos habían sido prohibidas, quienes han considerado que la decisión supone un gran revés en las relaciones entre el régimen autoritario sirio y la minoría kurda con la que parecía reconciliarse después de una serie de enfrentamientos en marzo.

3.

ONU: El Gobierno interino iraquí pide ante el Consejo de Seguridad de la ONU, a través de su ministro de Exteriores, Hoshyar Zebari, la "asistencia" de las tropas de la coalición durante proceso de transición política, ya que reconoce que no están en "condiciones" de garantizar por sí mismos la seguridad y la estabilidad interna del país.

IRÁN: El líder supremo Alí Jamenei, arremete contra el recién formado Gobierno provisional de Irak, porque actuaría a las órdenes de EE UU. A su vez exige la retirada de las tropas extranjeras del país vecino.

IRAK: El recién nombrado presidente, el líder tribal suní Gazi al Yauar, hace un llamamiento a la rápida formación de un Ejército nacional y al reclutamiento de miembros del Baaz, el partido único bajo Sadam Husein, que fue prohibido por las autoridades de la Coalición.

El máximo líder religioso del chiísmo en Irak, el gran ayatolá Alí Sistani, expresar su apoyo al nuevo Gobierno provisional, pero exige que logre "borrar las consecuencias de la ocupación" del país en los últimos 15 meses y obtenga de la ONU pleno poder soberano.

4.

VATICANO: Juan Pablo II reclama ante George W. Bush "un rápido retorno de Irak a la plena soberanía" y la "activa participación de la comunidad internacional, y en particular de la ONU", en el proceso de pacificación, durante la reunión llevada a cabo por ambos en el Palacio Pontificio, por primera vez desde que, a principios del pasado año, el jefe de la Iglesia católica se opuso con firmeza a la invasión decidida por Bush.

ONU: Estados Unidos y Reino Unido presentan ante el Consejo de Seguridad un tercer borrador de resolución sobre Irak para su discusión. El texto integra la petición que hizo el el ministro iraquí de Exteriores, Hoshyar Zebari, ante la ONU para que continúe la presencia de las tropas en Irak, para preservar así la seguridad y la estabilidad del país durante la fase de transición política que se abre el 30 de junio.

IRAK: El nuevo primer ministro, Ayad Alauí, defiende la presencia de fuerzas extranjeras en el país con ocasión de su primer mensaje televisivo al pueblo iraquí, al afirmar que la retirada de tropas sería un "gran desastre" para Irak.

Una explosión desencadenada al paso del un convoy militar norteamericano en el barrio chif de Sadar City de Bagdad se salda con cinco soldados muertos y cuatro heridos. Este ataque eleva a 601 la cifra de militares norteamericanos muertos en Irak desde el 20 de marzo de 2003, cuando se inició la invasión del país.

ONU: El Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos aboga por la designación de un ombudsman internacional en Irak mientras dure la presencia de tropas extranjeras y pide a las autoridades de la coalición que permitan visitas regulares a los centros de detención de ese país.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon destituye a dos ministros de extrema derecha de su Gabinete, con lo que ha pasado a gozar de una exigua mayoría en la ajustada

votación que se prevé sobre la polémica propuesta, a horas de que el Consejo de Ministro vote el plan de retirada de Gaza. Los destituidos son Avigdor Lieberman y Benny Alon, ministros de Transporte y de Turismo, respectivamente, pertenecientes a la Unión Nacional, partido contrario a la salida israelí de Gaza.

5.

FRANCIA: El presidente de los EE.UU., George Bush, en una conferencia de prensa celebrada en París con su homólogo francés, Jacques Chirac, asegura que las fuerzas de la Coalición internacional, esencialmente norteamericanas, se quedarán en Irak "a petición del Gobierno iraquí".

QATAR: El primer ministro iraquí, el chií Iyad Alawi, anuncia en una entrevista en la cadena qatarí Al Yazira que el clérigo rebelde de esa misma comunidad religiosa, Múqtada al Sáder, se presentará próximamente ante los tribunales para ser juzgado por "los crímenes de que está acusado".

6.

ONU: El Consejo de Seguridad convoca una reunión especial para tratar de encajar el contenido de las cartas que han intercambiado el Gobierno interino iraquí y la autoridad ocupante, que lidera Estados Unidos, sobre las condiciones bajo las que permanecerán las tropas a partir del 30 de junio, tras la transferencia de poderes.

IRAK: Trece personas mueren y otras diez resultan heridas en un ataque contra un puesto de policía de Musayeb, 50 kilómetros al sur de Bagdad.

ISRAEL: El Gobierno aprueba por 14 votos contra 7 un acuerdo de principio por el que se compromete a retirarse de la franja de Gaza, después de haber desmantelado los 21 asentamientos existentes y de otros 4 de Cisjordania, aunque lo hará de manera escalonada y no antes de fin del año 2005.

8.

IRAK: El primer ministro Iyad Alawi, anuncia un acuerdo para desmantelar las milicias que actúan en el país y que incluyen a más de 100.000 hombres. Según Alawi, los milicianos podrán unirse a las fuerzas de seguridad o regresar a la vida civil a partir de enero, cuando finalice el proceso de transición política. Quedan excluidos del acuerdo los guerrilleros fieles al radical chií Al Sáder.

El primer ministro Ayad Alawi declara que nueve partidos aceptan desmantelar sus milicias privadas, pero el clérigo radical chií Múqtada al Sáder, que lidera desde hace dos meses la revuelta contra las fuerzas norteamericanas, no quiso tomar parte en el acuerdo.

IRAK: Al menos 20 personas fallecen y más de 100 han resultado heridas en tres atentados en las ciudades de Mosul, Baquba y Al Suwayra.

Los tres rehenes italianos que mantenía secuestrados un grupo rebelde iraquí desde abril son liberados cerca de Bagdad por "fuerzas de la coalición" y se encuentran en "buenas condiciones", según el Ministerio italiano de Exteriores. En la operación son detenidos varios secuestradores.

EE.UU.: EE UU y Reino Unido introducen retoques en el texto de la resolución de la ONU sobre Irak para lograr un mayor consenso. El Consejo de Seguridad permitirá a

Bagdad decidir la participación de sus tropas en operaciones conjuntas, aunque sin derecho a veto.

9.

IRAK: Los líderes kurdos, Masud Barzani y Yalal Talabani amenazan en una carta dirigida al presidente de EE UU, George W. Bush, con romper con el Ejecutivo a menos que reciban garantías de que el Gobierno interino no limitará el autogobierno kurdo.

Insurgentes matan a 12 miembros de las fuerzas de seguridad en la ciudad de Faluya, a unos 50 kilómetros al oeste de Bagdad, según informan mandos de estas fuerzas. Se trata del primer ataque contra la brigada de Mohamed Latif, un ex general de Sadam Husein que se hizo cargo de la ciudad el mes pasado después de que las tropas estadounidenses acordaran su retirada tras varias semanas de duros combates contra los rebeldes suníes.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon anuncia estar dispuesto a negociar con los laboristas la formación de un Gobierno, similar al de hace dos años, lo que le permitiría recuperar la mayoría parlamentaria perdida en la última semana tras la salida de los sectores radicales de su Gabinete.

10.

EE.UU.: Abdurraman Alamudi, un líder musulmán norteamericano ahora encarcelado en EE.UU., declara al FBI que mientras el líder libio, el coronel Gaddafi, renunciaba el año pasado al terrorismo y negociaba el levantamiento de las sanciones internacionales, aprobó una operación encubierta para asesinar al príncipe Abdulá de Arabia Saudí.

11.

IRAK: Dos soldados declaran bajo juramento que los servicios de inteligencia militar autorizaron el uso de perros sin bozal para atemorizar a los detenidos en la prisión iraquí de Abu Ghraib durante los interrogatorios, un plan que fue autorizado por el oficial de inteligencia militar de más alto rango.

12.

IRAK: El viceministro de Asuntos Internacionales y Cooperación del Ministerio de Exteriores, Basam Kubba, de 60 años, es tiroteado por la mañana en Bagdad cuando se dirigía a su trabajo en su automóvil y muere pocos minutos después en un hospital.

EE.UU.: El médico egipcio Ayman Al Zawahiri, número dos de Al Qaeda, la red terrorista que dirige Osama Bin Laden, critica en una cinta de audio (considerada como auténtica por la CIA) emitida por la cadena de televisión Al Arabiya los planes de reforma de Oriente Próximo anunciados recientemente por Estados Unidos.

ARABIA SAUDITA: Un estadounidense es asesinado en Riad, según fuentes de la Embajada de EE UU en aquel país. Dos individuos, que se dieron a la fuga, le tirotearon cuando se disponía a abordar su coche en barrio de Malaz.

13.

ARABIA SAUDITA: Al Qaeda emite un video en el que muestra el asesinato a balazos de Robert Jacob, el ciudadano estadounidense residente en Riad.

IRAK: El secretario de Estado norteamericano, Colin Powell manifiesta que "será difícil proteger a todo el Gobierno", en alusión al asesinato de Kamal al Jarrah, responsable del departamento de relaciones culturales del Ministerio de Educación.

15.

IRAK: La Casa Blanca negocia con el Gobierno interino de Irak los detalles de la entrega del prisionero de mayor valor, Saddam Husein, recluido en un lugar secreto dentro del territorio iraquí. Un portavoz del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) ha recordado a EE UU que la custodia del ex presidente debe corresponder a ese Gobierno desde el 30 de junio, cuando se transfiera la soberanía y termine formalmente la ocupación.

La general Janis Karpinski, jefa de la unidad de la policía militar responsable de la vigilancia de las prisiones en Irak antes del escándalo de las torturas en abril, asegura en una entrevista con la BBC que sus superiores le ordenaron maltratar a los detenidos.

La insurgencia aumenta la presión sobre el Gobierno transitorio iraquí a dos semanas de la ceremonia de transferencia de poder. El ministro de Petróleo, Thamir Ghadhban, confirma un doble sabotaje en el oleoducto que nutre la terminal de Basora, en el sur. El ataque, ha obligado a recortar las exportaciones en dos tercios, de 1,6 millones a medio millón de barriles. Las reparaciones tardarán 10 días.

El general George Casey es nombrado para reemplazar al jefe de las fuerzas de la coalición, Ricardo Sánchez, según anuncia el Pentágono, sin precisar cuándo se producirá el relevo. Casey, actual vicejefe del Estado Mayor del Ejército norteamericano, ha sido nombrado "jefe de las fuerzas multinacionales en Irak" por el secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, según el comunicado oficial semanal en el que se anuncian los nombramientos militares.

ISRAEL: El fiscal general del Estado exculpa al primer ministro Ariel Sharon, y a su hijo menor, Guilad, de los delitos de corrupción y deslealtad supuestamente cometidos a finales de los noventa, cuando el primero era ministro de Asuntos Exteriores en el Gabinete de Benjamín Netanyahu.

16.

ARABIA SAUDITA: La red terrorista Al Qaeda amenaza con matar a un rehén estadounidense secuestrado si no liberan en 72 horas a los militantes del grupo detenido en este país.

IRAK: La resistencia continúa sus ataques contra la industria petrolera, con el asesinato del responsable de seguridad de los campos petrolíferos de Kirkuk, Gazi Talabani.

El clérigo radical Múqtada al Sáder pide a sus milicianos que no sigan combatiendo contra las tropas de ocupación, poniendo así fin, al menos en teoría, a 10 semanas de revuelta que ha tenido, entre otros escenarios, las ciudades de Nayaf y Kerbala, los lugares santos de los chiíes.

Marruecos y Túnez se declararon dispuestos a enviar tropas a Irak, que se opone al desembarco en su territorio de soldados de países vecinos, según indicaron ministros árabes al margen de una reunión en Estambul de la Organización de la Conferencia Islámica (OCI).

PALESTINA: Miembros de la unidad especial del Ejército israelí, mistarabin, penetran disfrazados de árabes en la ciudad cisjordana de Yenín para asesinar a sangre fría al activista palestino Mayid al Saadi, de 30 años, miembro prominente de las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa, mientras desayunaba en un céntrico restaurante.

17.

IRAK: Al menos 41 personas resultan muertas en sendos atentados en Bagdad y en Yezrib, a unos 80 kilómetros al norte de la capital, en un nuevo golpe a las fuerzas de seguridad iraquíes.

EE.UU.: El Pentágono confirma que el secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, dio el orden en octubre pasado para que se retuviera en secreto a un iraquí del grupo paramilitar extremista Ansar al Islam.

El presidente George W. Bush, insiste en la existencia de vínculos entre Al Qaeda y Sadam Husein, uno de los argumentos empleados para justificar la invasión de Irak.

18.

ARABIA SAUDITA: Militantes de Al Qaeda decapitan al ingeniero estadounidense Paul Marshall Johnson, de 49 años, secuestrado hace una semana en el país.

19.

EE.UU.: Fuerzas armadas estadounidenses bombardean un presunto escondite de Abu Musab al Zarqawi en Faluya, dejando entre 16 y 22 muertos.

ARABIA SAUDITA: Las autoridades confirman la muerte del hombre más buscado, Abulaziz al Muqrin, considerado el líder de Al Qaeda en el país.

IRÁN: Irán da marcha atrás en su amenaza de volver a enriquecer uranio -paso previo a la fabricación de armas nucleares-, si bien dijo que no lo hará "de momento". En Teherán ha causado un fuerte malestar la nueva resolución del Organismo Internacional para la Energía Atómica (OIEA), adoptada el jueves por presiones de EE UU, que critica los esfuerzos de cooperación iraníes.

20.

IRAK: El primer ministro Ayad Alawi anuncia la reestructuración de las fuerzas de seguridad. El objetivo de esta medida, que pone a todos los responsables militares y policiales bajo su control directo, es "luchar contra el terrorismo".

PALESTINA: Las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa anuncian en un comunicado que han elaborado un documento donde se especifican las condiciones para un "alto el fuego con Israel".

Entre las condiciones que señala el documento destacan el fin del asedio israelí a Arafat en su cuartel general en Ramala, la retirada israelí a las fronteras de 1967, el desmantelamiento de todas las colonias judías y la liberación de prisioneros palestinos.

21.

IRAK: En otra corrección al rumbo político marcado por Estados Unidos, las nuevas autoridades anuncian la inclusión del clérigo chií rebelde Múqtada al Sáder en la conferencia nacional que va a designar un Parlamento transitorio.

Los cadáveres de cuatro marines estadounidenses son encontrados en un edificio semiabandonado de Ramadi, ciudad situada a 100 kilómetros al oeste de Bagdad y que forma uno de los vértices del llamado triángulo suní, donde la resistencia es muy activa.

Un organización terrorista secuestra a un intérprete surcoreano de nombre Kim Sun-il, quien corre el riesgo de ser decapitado si Seúl no retira los 660 soldados que tiene en Irak. Corea del Sur, como respuesta, anunció que mantenía su compromiso de enviar 3.000 soldados más a partir de agosto.

ESPAÑA: La ex secretaria de Estado de Estados Unidos Madeleine Albright asegura en Madrid estar en contra de la guerra de Irak y que la invasión estadounidense ha conseguido "incrementar el terrorismo y agravar la situación en Oriente Próximo".

IRÁN: Las fuerzas armadas apresan ayer tres patrulleras británicas con ocho soldados a bordo en aguas de Chat el Arab, el brazo de mar que se forma en la desembocadura de los ríos Tigris y Éufrates y que hace de controvertida frontera entre Irak e Irán.

El Gobierno británico, por su parte, confirma que ha perdido contacto con las patrulleras y que está en contacto con Teherán para aclarar la situación.

22.

QATAR: La cadena de televisión Al Yazira anuncia que un grupo de fanáticos próximos a la ideología de Al Qaeda había decapitado a Kim Sun-il, el surcoreano secuestrado en Irak. En contra de todas las esperanzas, la ausencia de noticias desde que se cumpliera el ultimátum de sus captores el día anterior no se tradujo en una ampliación del plazo para negociar.

EE.UU.: La Casa Blanca desclasifica cientos de documentos con los que pretende demostrar que no se había autorizado el uso de la tortura en los interrogatorios a detenidos en Irak, Guantánamo y Afganistán. El presidente George W. Bush insiste en que "nunca había ordenado torturas ni nunca las ordenará".

23.

ARABIA SAUDITA: El Gobierno ofrece, en nombre del rey Fahd, una amnistía limitada a los extremistas islámicos que se entreguen antes de un mes y que aún no hayan cometido delitos de sangre. En el comunicado se les advierte de que se enfrentarán a todo el peso de la ley (pena de muerte) si rechazan la oferta, que es la última posible.

EE.UU.: John Negroponte se dispone a trasladarse a Bagdad como primer embajador de Washington en el Irak de la posguerra, tras jurar su cargo ante el titular del Departamento de Estado, Colin Powell.

IRAK: Las fuerzas estadounidenses bombardearon otra casa en Faluya como respuesta a la decapitación horas antes del surcoreano Kim Sun-il. Un alto mando militar asegura que la vivienda servía de refugio a asociados de Abu Musab al Zarqawi, supuesto jefe de Al Qaeda en Irak, que se habían responsabilizado del secuestro de Kim.

El nuevo del gobierno Ayad Alawi pide ayuda técnica con carácter urgente a la OTAN para el adiestramiento y el equipamiento de sus fuerzas armadas, a través de una carta enviada al secretario general de la Alianza Atlántica, Jaap de Hoop Scheffer.

EE.UU.: Miembros del partido demócrata afirman que, a pesar de la cantidad de informes desclasificados por la Casa Blanca, los documentos están incompletos, ya que se excluyen referencias a las tácticas de la CIA en los interrogatorios de los presos en Guantánamo, Afganistán e Irak.

ISRAEL: Dos de los firmantes de los acuerdos de paz de Ginebra, el ex secretario del Gobierno israelí, Gadi Baltiansky, y el miembro de la Coalición Palestina para la Paz, Elias Zananiri, reclaman en el Fórum al primer ministro de Israel, Ariel Sharon, que retire sus tropas de Gaza antes de la fecha prevista, a finales de 2005. Sostienen que la iniciativa de Sharon sólo sirve para "su supervivencia política", pero no lleva a "una paz duradera".

PALESTINA: Un emisario egipcio, el general Omar Sulemina, jefe de los servicios secretos, emplaza a Yasir Arafat para que en dos meses la Autoridad Nacional Palestina (ANP) reestructure los servicios de seguridad e imponga un alto el fuego de las facciones radicales. El cumplimiento de estos requisitos son algunas de las condiciones del El Cairo para colaborar con los palestinos e israelíes en la descolonización y repliegue militar de la franja de Gaza, que trata de poner en marcha el primer ministro israelí, Ariel Sharon.

25.

IRAK: Una oleada de ataques coordinados de la insurgencia deja cerca de 100 muertos, entre ellos tres soldados estadounidenses, y tres centenares de heridos en todo Irak.

EE.UU.: Un fiscal federal mantiene una entrevista de 70 minutos con el presidente George W. Bush, en relación con la investigación abierta por el Departamento de Justicia para determinar el origen de una filtración sobre la identidad de una agente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), cuyo marido criticó la política de la Casa Blanca con relación a Irak.

IRÁN: Los ocho militares británicos detenidos el lunes por la Marina en aguas del estuario del Chat el Arab abandonan Teherán, poniendo fin a una crisis diplomática de cuatro días en la que ambos países se esforzaron en evitar que se convirtiera en política.

PALESTINA: En un informe difundido en Jerusalem por parte del Banco Mundial, a salida del Ejército israelí de la franja de Gaza no mejorará la vida de los palestinos de la zona, sino al contrario, a no ser que este repliegue de tropas y colonos vaya acompañado de una serie de medidas políticas y económicas liberalizadoras complementarias, como son el levantamiento de restricciones de movimientos de la población, la reapertura de las fronteras y el establecimiento de un libre comercio.

26.

IRAK: El ministro del Interior, Falah al Naquib, acusa a países extranjeros que no nombró de estar detrás de los atentados que el día anterior causaron 103 muertos en seis ciudades. Al Naquib, quien compareció ante la prensa acompañado del titular de Defensa, Hazem Shaalán, dijo que en los próximos días ofrecerá pruebas.

YEMEN: El ministerio del Interior comunica que al menos 46 insurgentes mueren y 35 resultan heridos en enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad y seguidores de un clérigo radical chií, a la vez que 43 partidarios de Husein al Huti son arrestados .

ISRAEL: Israel suspende sus vuelos con Turquía, alegando razones de seguridad en el aeropuerto de Estambul. La cancelación de los vuelos de la compañía israelí El Al es decretada de manera inesperada en medio de la tensión surgida entre los dos países, después de que el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, criticara el tratamiento que las autoridades israelíes dispensan a los palestinos.

IRAK: La explosión de un coche bomba situado junto a la mezquita de Sadam en Hilla, a 100 kilómetros al sur de Bagdad, causa la muerte de al menos 17 personas y heridas a otras 40, según confirmación del portavoz militar de la coalición, general Mark Kimmitt.

PALESTINA: Nueve supuestos activistas, entre los que se encuentran dos máximos responsables de las milicias radicales de Hamás y las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa, mueren en la kasba (ciudad vieja) de Nablús, al norte de Cisjordania, en el transcurso de la operación del Ejército israelí iniciada hace tres días.

27.

IRAK: El primer ministro Aya Alawi confirma que las elecciones se llevarán a cabo en enero, desmintiéndose tras haber afirmado que quizás fuese necesario aplazarlas hasta marzo por cuestiones de seguridad.

PALESTINA: Al menos seis soldados israelíes resultan heridos por la explosión de una carga de dinamita colocada bajo un puesto militar en la franja de Gaza, al que llegaron los atacantes tras cavar un túnel de cerca de 300 metros. La operación fue reivindicada por las milicias de las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa y de las de Ezzedine al Kasam como represalia por la muerte de sus dos máximos dirigentes en la ciudad de Nablus.

28.

IRAK: Paul Bremer, administrador civil en Irak, entrega la autoridad al Gobierno de transición, dos días antes de lo previsto, en una ceremonia discreta, casi clandestina. Con ello, Irak recupera su soberanía.

Sadam Husein se encuentra bajo custodia iraquí, según confirmación del portavoz militar estadounidense Mark Kimmit. En la misma situación se encuentran otros altos cargos del régimen anterior, aunque Kimmit no quiso precisar de quiénes se trata.

El nuevo embajador estadounidense en Irak, John Negroponte, llega a Bagdad para enfrentarse con el mayor reto de su larga carrera diplomática: demostrar que la transferencia de soberanía al Gobierno provisional iraquí, realizada en Bagdad es real y no un cambio de papeles que haga más presentable la abrumadora presencia militar de EE UU en el país.

QATAR: Al Yazira emite un vídeo en el que se mostraba la ejecución de un soldado de EE UU. Según la cadena árabe se trata de Keith Maupin, capturado en Irak en abril pasado. El Pentágono dijo que aún no había identificado a la persona muerta de un balazo en la cabeza mostrada por Al Yazira.

ONU: Naciones Unidas da la bienvenida a Irak a la "familia de naciones independientes y soberanas", culminado el traspaso efectivo de poderes. El secretario general Kofi Annan, se compromete a hacer "todo lo posible" para asistir al Gobierno interino iraquí en el proceso de reconstrucción política y económica del país.

ISRAEL: Dos ciudadanos israelíes mueren por la explosión de un misil artesanal Kassam 2 que activistas palestinos de Hamás lanzaron desde Gaza sobre la ciudad israelí de Sderot, al otro lado de la línea verde.

29.

ISRAEL: Dos misiles artesanales palestinos caen nuevamente sobre la localidad de Sderot, a poco menos de 200 metros de donde se encontraban reunidos el primer ministro, Ariel Sharon; el responsable de Defensa, Saúl Mofaz, y las autoridades locales discutiendo sobre qué protección necesitaba esta ciudad.

IRAK: Deseoso de marcar la diferencia con los ocupantes, el Gobierno de Ayad Alawi llena las calles de policías, incluidos los de tráfico que semanas atrás daban la impresión de desaparecer de los cruces al primer atasco.

El primer ministro Alawi anuncia que Sadam Husein y otros 11 altos responsables del antiguo régimen serán entregados a las autoridades iraquíes", en su primera conferencia de prensa como primer ministro del Irak soberano.

30.

ISRAEL: El Tribunal Supremo ordena la modificación del trazado de 30 kilómetros del muro construido o en fase de ejecución al noreste de Jerusalén, ya que perjudica los derechos y la libertad de 35.000 palestinos. Con esta sentencia sin precedentes, los jueces dan la razón a ocho ayuntamientos palestinos que en marzo presentaron un recurso.

QATAR: Dos agentes de los servicios secretos rusos (apellidados Belashkov y Bogachev) son condenados a cadena perpetua en Qatar por el asesinato del ex presidente checheno Zelimján Yandarbiyev. El ex líder separatista falleció el 12 de febrero pasado a consecuencia de la detonación de una bomba que había sido puesta en su vehículo.

## Julio

1.

IRAK: Sadam Husein comparece ante el juez de instrucción del Tribunal Especial que va a juzgarlo, exigiendo que se le reconozca el estatus de presidente de la República de Irak.

2.

PALESTINA: Mohamed Rafia Daragmeh, de 45 años, es ejecutado por cuatro militantes de las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa, en la plaza mayor de Qabatia, al norte de Cisjordania, después de que confesara públicamente haber colaborado con los israelíes y mientras una multitud reclamaba a gritos su muerte.

3.

IRAK: Un comunicado militar informa que soldados estadounidenses detienen a 51 presuntos insurgentes dedicados a fabricar y plantar coches bomba y otros artefactos explosivos.

Un comunicado del grupo radical Yaisah Ansar informa que el marine estadounidense Wasef Ali Hasun, secuestrado en Irak desde el pasado 21 de junio, habría sido ejecutado.

LIBIA: La agencia egipcia Mena informa que la hija de Muammar el Gaddafi, Aircha Muamma Gaddafi, ha formado un equipo de abogados para defender al ex presidente de Irak, Saddam Husein. Se señala que el objetivo es "garantizar [a Saddam] un juicio justo".

4.

IRAK: El primer ministro Ayad Alawi anuncia junto a la Ley de Seguridad Nacional una amnistía a fin de lograr un consenso para expulsar a los combatientes extranjeros.

El grupo Yaish Ansar al Sunna, ligado a Al Qaeda, niega haber decapitado al cabo Wasef Ali Hasun, un marine estadounidense, como habían anunciado el sábado dos páginas de Internet, cuyo contenido había sido puesto en duda por el Ejército de EE UU.

La resistencia sabotea uno de los oleoductos más importantes del país, el que une los campos petrolíferos del sur y el norte de Irak, cerca de la localidad de Faluya, uno de los bastiones de los insurgentes.

El ex responsable de las fuerzas estadounidenses en Irak, el general Ricardo Sánchez, asiste en Bagdad a una discreta ceremonia de despedida antes de abandonar el país, tras un año marcado por la explosión de la guerrilla y el escándalo de las torturas en la prisión de Abu Ghraib. En sus funciones será remplazado por el general George Casey.

IRÁN: El Ministerio de Relaciones Exteriores informa que el gobierno ha preparado un pliego de acusación contra el ex presidente iraquí Saddam Husein, al que culpa de la guerra que libraron ambos países entre 1980 y 1988, y pretende presentarlo ante el tribunal que lo juzgará en Bagdad.

EE.UU.: El diario The New York Times informa que el gobierno habría entregado a Arabia Saudí cinco detenidos de Guantánamo en mayo de 2003 a cambio de que Riad liberara a cinco británicos y a otros dos occidentales, condenados allí por atentados terroristas.

5.

ISRAEL: La Comisión de la Energía Atómica -CEA-, responsable de los reactores nucleares de Dimona y el río Sorek, donde presumiblemente se han producido entre 100 y 200 artefactos atómicos en los últimos 40 años, decide entreabrir sus puertas e inaugurar una página web -[www.iaec.gov.il](http://www.iaec.gov.il)- en la que informa sucintamente sobre su política nuclear, aunque sin desvelar ningún secreto.

EE.UU.: Fuentes del gobierno informan que una red de primos del ex dictador Saddam Husein, que operan en parte desde Siria y Jordania, se encuentra envuelta en el tráfico de armas, personas y dinero hacia Irak para financiar la resistencia contra las tropas estadounidenses.

IRAK: El clérigo rebelde chií Múqtada al Sáder en un comunicado en el que califica al nuevo Gobierno de "ilegítimo e ilegal", anuncia que seguirá resistiendo a la opresión y a la ocupación hasta la última gota de nuestra sangre.

6.

IRAK: Al menos ocho personas resultan muertas y una veintena heridas cuando un suicida hace estallar un coche bomba en Jalis, 20 kilómetros al norte de Baquba. El atentado se dirigió contra la casa donde se celebraba el funeral por dos familiares de un político local asesinados el pasado domingo.

El programa Report, de la primera cadena de la televisión pública alemana (ARD), informa, con declaraciones de un sargento, un periodista árabe y organizaciones humanitarias, de que efectivos del Ejército de Estados Unidos torturaron a menores de edad en las cárceles de Irak para arrancar confesiones a sus padres.

EE.UU.: Una investigación del Comité de Inteligencia del Senado de EE.UU. informa que la CIA ocultó al presidente George W. Bush información de que Sadam Hussein había desistido de fabricar armas de destrucción masiva. La investigación concluye que la CIA desempeñará un papel de "activismo" político en vez de función como "observador" neutral.

PALESTINA: Un capitán del Ejército israelí y cuatro palestinos, entre ellos un catedrático de la Facultad de Medicina de An Najah y su hijo de 16 años, mueren en el campo de refugiados cerca de Nablús, en el transcurso de una incursión que las tropas efectuaron en la zona con la misión de localizar a un jefe de la milicia radical.

7.

IRAK: El Gobierno anuncia la Ley de Seguridad Nacional, con la que espera poder combatir más eficazmente el terrorismo. Se trata de un instrumento legal que permite al primer ministro declarar el estado de excepción en las zonas en las que la violencia política ponga en peligro la autoridad del Estado.

ONU: Mohamed el Baradei anuncia que Naciones Unidas quiere enviar inspectores nucleares a Israel, comprobar su capacidad atómica y someterla al mismo régimen de inspecciones efectuado en Irak e Irán. El objetivo es convertir Oriente Próximo en una "zona desnuclearizada".

8.

EE.UU.: La comisión bipartidista del Senado concluye que la CIA es responsable de generar las informaciones falsas sobre las que después se basó la Casa Blanca para justificar la guerra preventiva contra Irak. El documento, de 410 páginas, llega a la misma conclusión que otro de la Cámara de Representantes dado a conocer hace 15 días.

IRAK: El consejero de Seguridad Nacional, Mufaq al Rubei revela que el ex presidente Sadam Husein está preso en el penal de Radwaniya, a las afueras de Bagdad, que él mismo ordenó construir durante su dictadura.

ISRAEL: El primer ministro, Ariel Sharon, y el líder del Partido Laborista, Simon Peres, negociarán la formación de un nuevo Gobierno de unidad nacional.

9.

HOLANDA: La Corte Internacional de Justicia, declara ilegal el muro levantado por Israel en Cisjordania. La barrera, que, según los jueces, "crea una anexión de hecho de territorio palestino", fue considerada ilegal.

UE: La Comisión Europea señala que el veredicto del Tribunal Internacional de Justicia de La Haya sobre la ilegalidad del muro que levanta Israel reivindicaba su opinión sobre el caso, mientras Javier Solana, Alto Representante de la UE para la Política Exterior, aludía al derecho de Israel a defenderse, pero sin provocar "el indecible sufrimiento humano y económico" que su política causa a los palestinos.

EE.UU.: El Gobierno considera "inapropiado" el dictamen de La Haya sobre el muro israelí. El portavoz de la Casa Blanca, Scott McClellan, afirma que no piensa que sea apropiado examinar este caso en esa instancia, ya que se trataría de una cuestión política.

ISRAEL: Los dirigentes israelíes dejan en claro que no van a acatar el fallo de la Corte Internacional de Justicia.

EE.UU.: El Comité de Inteligencia del Senado acusa a la CIA de haber facilitado a la Casa Blanca y al Congreso una información que no se correspondía con la realidad, al aseverar que toda la información facilitada por los servicios de inteligencia estadounidenses sobre las armas de destrucción masiva de Sadam Husein, que justificó la invasión de Irak, fue "errónea y estuvo basada en análisis falsos o exagerados".

IRAK: La noticia del secuestro de dos ciudadanos búlgaros y un traductor iraquí se vé agravada por las informaciones publicadas en la prensa local sobre el asesinato y mutilación de otros cuatro hombres acusados de colaboración. Los secuestradores de los búlgaros amenazan con matarles si el Ejército de Estados Unidos no libera a todos los presos iraquíes en su poder, unos 4.000.

EGIPTO: El presidente Hosni Mubarak ordena al ministro de Telecomunicaciones, Ahmed Nazif, la formación de un nuevo Gobierno tras la renuncia presentada por el Ejecutivo que dirigía el primer ministro Atef Ebeid.

10.

ISRAEL: Israel pide a Washington que bloquee cualquier resolución del Consejo de Seguridad de la ONU relacionada con el fallo Tribunal Internacional de Justicia de La Haya, que declaró ilegal el muro que se construye en Cisjordania.

11.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon ordena al Ejército continuar la construcción del muro en Cisjordania. Sharon tomó la decisión pocas horas después de que un atentado con bomba, reivindicado por las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa, se cobrara la vida de una soldado y causara otros 20 heridos en una parada de autobús en Tel Aviv.

ONU: El secretario general Kofi Annan pide al Gobierno israelí que respete el veredicto del Tribunal Internacional de La Haya, que declaró ilegal el controvertido muro de separación en Cisjordania.

Los jueces, además de declarar ilegal la barrera y solicitar su demolición, instaron a Naciones Unidas a adoptar las acciones necesarias para ejecutar el veredicto. Annan ha

dejado claro que no desea "interferir" o "prejuizar" las opiniones de los 191 países que componen la Asamblea General de la ONU.

FRANCIA: El ex dictador iraquí Saddam Husein demanda al Reino Unido ante el Tribunal Europeo de Derechos Humanos, por apoyar un proceso en el que podrá aplicarse al demandante la pena de muerte, abolida por dicho Estado como miembro del Consejo de Europa. El tribunal ha rechazado las medidas cautelares pedidas contra el Reino Unido, pero, por el contrario, ha estimado "permisible" la demanda.

Irak y Francia reanudan relaciones diplomáticas plenas.

ONU: El secretario general Kofi Annan designa al actual embajador de Pakistán en Washington, Ashraf Jehangir Qazi, como su nuevo emisario en Irak.

UE: Europa promete al Gobierno provisional iraquí su apoyo con medidas concretas para que Irak acabe siendo un Estado "seguro, estable, unificado, próspero y democrático". La UE invitó a los Gobiernos de la Unión a participar en la formación de la policía iraquí, la preparación de las próximas elecciones o la apertura de representaciones diplomáticas en Bagdad.

EE.UU.: El comité del Congreso que investiga la supuesta corrupción en el programa de petróleo por alimentos de la ONU en Irak envía una citación judicial al Banco Nacional de París (BNP-Paribas) para que entregue todos los documentos de los depósitos. BNP ha sido la única institución que ha custodiado estos depósitos de las ventas de petróleo realizadas por Saddam Husein durante los cuatro años que el programa ha estado en funcionamiento (1997-2001).

PALESTINA: Ariel Sharon y Simon Peres, el líder del partido nacionalista Likud y el responsable del Laborismo respectivamente, alcanzan un acuerdo para la formación de un Gobierno de Unidad Nacional. Sharon y Peres acordaron la constitución de un equipo de expertos que estudie la posibilidad de acelerar el proceso de descolonización de la franja de Gaza, que podría llevarse a cabo, tal y como estaba inicialmente previsto, antes de que termine el año 2005. Sharon aceptó la imposición de Peres de que esta retirada de Gaza no se efectúe de manera unilateral, sino que se negocie con el primer ministro de la Autoridad Nacional Palestina, Ahmed Qurei.

13.

QATAR: La cadena Al Yasira anuncia que uno de los dos búlgaros secuestrados en Irak el 27 de junio fue ejecutado por sus captores. La cadena informa, asimismo, que el grupo encabezado por el jordano Abu Musab al Zarqawi había enviado una cinta de vídeo, que no fue emitida, en la se muestra la decapitación. En el comunicado, los terroristas amenazan con matar al segundo rehén en 24 horas.

IRAK: El portavoz del Ministerio del Interior, Sabah Kadhém informa que la policía detuvo a 527 personas en la mayor redada contra el crimen desde la caída del régimen de Saddam. La operación, que dejó un muerto y un herido, empezó el lunes y sigue abierta. Con ella, el Gobierno de Ayad Alawi quiere demostrar su seriedad en la lucha contra la inseguridad en todos los frentes.

El ministro de Derechos Humanos, Baktiar Amín, da a conocer que dos centenares de extranjeros se encuentran presos en centros de detención norteamericanos en Irak, y a continuación anuncia que informará a los países de los cuales son nacionales los detenidos.

14.

IRAK: Un ataque suicida provoca 11 muertes y 40 heridos, incluido un soldado estadounidense, en el atentado más sangriento desde el traspaso de soberanía. El coche bomba arremetió contra el principal puesto de control de la zona verde, donde decenas de personas esperaban para entrar a trabajar o para solicitar un empleo.

EE.UU.: El Pentágono formula cargos de conspiración y terrorismo contra el que fue cinco años chófer y guardaespaldas de Osama Bin Laden, Salim Ahmed Hamdan. Yemení de 34 años, fue arrestado hace dos años en Afganistán y desde entonces está recluido en la base de Guantánamo, donde será juzgado, en fecha no fijada, por un tribunal militar. Según un portavoz oficial, la fiscalía no pedirá la pena de muerte.

15.

IRAK: El primer ministro Ayad Alawi, tras la explosión del segundo coche bomba en 24 horas, anuncia la puesta en marcha de una Dirección General de Seguridad, que tendrá como función aniquilar a los grupos terroristas.

EE.UU.: La primera auditoría sobre la gestión de Estados Unidos del Fondo para el Desarrollo de Irak concluye que aunque todos los ingresos de venta de petróleo se han contabilizado, el sistema de registros ha estado "abierto a actos fraudulentos" por "falta de controles suficientes". En concreto, señala "el contrabando de desconocidas cantidades de petróleo en las exportaciones realizadas durante los primeros meses" de la invasión de Irak. La auditoría lamenta asimismo la falta de cooperación del que fuera administrador de EE UU, Paul Bremer, en la entrega de documentos sobre los pagos a Halliburton, la empresa que dirigió el vicepresidente Dick Cheney.

16.

ONU: La Asamblea General mantiene un tenso debate sobre la opinión de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) sobre el muro que Israel levanta en Cisjordania. La división en la Unión Europea sobre la resolución de la ONU obligó a posponer la votación. Jordania, en nombre de los países árabes, prefiere seguir negociando para sumar el bloque europeo a su posición.

PALESTINA: El jefe supremo de la policía en Gaza, el general Ghazi Jabali, uno de los políticos más impopulares y criticados de la franja, es secuestrado durante cuatro horas por un comando de las milicias de los Mártires de las Brigadas de Yenín, y fue liberado después de que grabara una declaración en la que confesó haberse apropiado de ocho millones de dólares de las arcas de la Administración y haber violado a varias mujeres, lo que obligó a la Autoridad Nacional a anunciar formalmente que destituiría al militar y lo sometería a un juicio por los supuestos delitos de corrupción y violación

ISRAEL: El primer ministro Sharon, en un discurso pronunciado en la Escuela Militar de Isreal, asegura que el crecimiento demográfico galopante de la población palestina, en cuyos territorios se amontonan ya millones de habitantes, amenaza con destruir el carácter "judío y democrático" de Israel, por lo que se hace más necesario que nunca la aplicación del plan de separación y la salida y descolonización de la franja de Gaza.

17.

PALESTINA: El primer ministro Ahmed Qurei, presenta su dimisión a Yasir Arafat en protesta por el caos policial en el que se encuentra sumida la franja de Gaza desde hace

meses y que el viernes culminó con el secuestro temporal de siete personas: dos altos mandos policiales y cinco cooperantes franceses.

IRAK: Sale ileso de un atentado suicida el ministro de Justicia, Malik al Hasan.

18.

PALESTINA: Las milicias salen a la calle para desafiar al presidente Yasir Arafat y rechazar el nombramiento de su primo, el general Musa Arafat, como máximo responsable de las fuerzas de seguridad en Gaza.

ISRAEL: Las negociaciones entre el Likud y el Partido Laborista para formar un Gobierno de unidad nacional en Israel (el tercero en la historia del país) entran en la recta final tras la reunión entre Ariel Sharon y Simón Peres. El único obstáculo que queda por superar es la elección de un plan para salir de la crisis económica.

IRAK: Estados Unidos lanza un nuevo ataque aéreo de precisión sobre una vivienda de Faluya, donde, según el portavoz militar norteamericano, general Erv Lessel, se hallaban 25 milicianos extranjeros del grupo de Abu Musab al Zarqai.

El grupo de Abu Musab al Zarqai -el presunto terrorista jordano al que las autoridades estadounidenses y el Gobierno de Bagdad adjudican la mayoría de los atentados y secuestros en Irak- emite un comunicado en una web islamista en el que ofrece una recompensa de 140.000 dólares por la cabeza del primer ministro, Ayad Alawi.

ARABIA SAUDITA: Autoridades informan que un total de 27 saudíes buscados por su vinculación con el terrorismo son entregados por "países hermanos" a Arabia Saudí. El Ministerio saudí del Interior no quiso dar más detalles sobre la identidad de los detenidos, "en el interés de la investigación".

IRÁN: Teherán reconoce que miembros de Al Qaeda vinculados con los atentados del 11 de septiembre pasaron por Irán poco antes de los ataques. Por su parte, el director en funciones de la CIA, John McLaughlin, aseguró en una entrevista que fueron ocho de los 19 terroristas que participaron en el 11-S los que transitaban por Irán.

19.

PALESTINA: El presidente Yasir Arafat revoca el nombramiento de su primo, general Musa Arafat, como máximo responsable de la policía en la franja de Gaza. Con este gesto trataba de apagar la revuelta que estalló este fin de semana y que ha colocado al borde del precipicio a la Autoridad Nacional Palestina.

LIBANO: Ghaled Awali, un destacado dirigente del grupo chií libanés Hezbolá, muere en Beirut al estallar una bomba colocada en los bajos de su coche. El secretario general de Hezbolá, Hasan Nasrallah, atribuye a Israel la autoría del atentado contra Awali, jefe de Resistencia Islámica, brazo armado del movimiento chií, y clamó venganza por su muerte.

IRAK: Al menos nueve personas mueren y otras 60 resultan heridas cuando un camión cisterna cargado de gasolina se empotra contra una comisaría de Bagdad, en un nueva acción suicida contra los llamados colaboracionistas, los iraquíes que cooperan con las tropas norteamericanas en tareas de seguridad.

El jefe del Gobierno interino Ayad Alawi, inicia en Jordania una fuerte ofensiva diplomática con la que pretende obtener apoyo internacional para su intento de normalización de Irak. La misión del primer ministro es respaldada desde Bagdad por el

nombramiento de 43 nuevos embajadores, 17 de ellos destinados en países pertenecientes a la Unión Europea, entre ellos España.

FRANCIA: Un llamamiento del primer ministro israelí, Ariel Sharon, a los judíos de Francia para que emigren "tan rápido como puedan" provoca una oleada de indignación en la clase política francesa, que considera completamente injustificadas tales presiones. Siguiendo indicaciones del presidente Jacques Chirac, un funcionario del Elíseo comunica por vía diplomática al Gobierno israelí que el primer ministro "no era bienvenido" en París mientras no rectificase sus declaraciones sobre el antisemitismo en Francia, según un portavoz de la presidencia de la República Francesa.

20.

PALESTINA: El primer ministro Ahmed Qurei acepta retirar temporalmente la carta de dimisión presentada el sábado al presidente Yasir Arafat tras la revuelta de Gaza. Qurei tomó la decisión después de una tensa conversación con Arafat en la sede de la Mokata de Ramala y en presencia de los demás ministros del Gabinete.

ONU: La Asamblea General pide, a través de una resolución, al Gobierno de Israel que respete el dictamen de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) y desmantele el muro que construye en los territorios ocupados palestinos. El texto, no vinculante para el Ejecutivo de Ariel Sharon, reconoce, sin embargo, el derecho a la autodefensa de los israelíes para proteger a sus ciudadanos de los ataques terroristas palestinos.

IRAK: El camionero filipino Ángelo de la Cruz es puesto en libertad, tras permanecer secuestrado casi dos semanas. Al mismo tiempo, una página digital atribuida a Al Qaeda amenazaba a Japón con "colas de coches cargados de explosivos" si no retiraba de inmediato su contingente destacado en Irak.

EE.UU.: Un gran jurado federal investiga a Halliburton por negocios de cientos de millones de dólares con Irán, un país en el que las empresas de EE UU tienen prohibido operar. Parte de las ventas se habrían hecho mientras el vicepresidente Dick Cheney dirigía la empresa a través de una subsidiaria registrada en las islas Caimán y establecida en Dubai.

21.

PALESTINA: El Parlamento conmina a Yaser Arafat, a aceptar la dimisión del primer ministro, Ahmed Qurei, y a asumir reformas institucionales y de seguridad, bajo la amenaza de expulsar del Ejecutivo a Qurei por medios alternativos como el "acoso parlamentario".

ARABIA SAUDITA: El Ministerio del Interior informa que la cabeza de Paul Johnson, el ingeniero estadounidense decapitado el pasado 18 de junio por Al Qaeda, es encontrada por las fuerzas de seguridad.

IRAK: La televisión árabe Al Arabiya emite un vídeo de un grupo autodenominado Los Portadores de las Banderas Negras en el que afirmaban haber secuestrado a tres indios, dos kenianos y un egipcio y amenazaba con matarlos si la empresa estadounidense que los emplea no se retiraba de Irak.

22.

PALESTINA: Como si fuera un golpe de Estado, centenares de milicianos de las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa, con el rostro enmascarado y blandiendo todo tipo de armas, toman durante dos horas la sede del Parlamento de Gaza, desde el que lanzaron un llamamiento al presidente Yasir Arafat, pidiendo que encabezara la lucha contra la ocupación israelí, pero al mismo tiempo y sobre todo contra la corrupción.

UE: El Alto Representante para la Política Exterior y la Seguridad Común de la UE, Javier Solana, subraya en Tel Aviv que la Autoridad Nacional Palestina (ANP), debe continuar siendo la interlocutora palestina, aunque advierte que la Unión reconsiderará sus relaciones con Yasir Arafat, si su primer ministro, Ahmed Qurei, dimite definitivamente como consecuencia de la lucha por el poder.

IRAK: Los fieros combates desatados durante toda la noche entre el Ejército de EE.UU. y la resistencia dejan al menos 25 iraquíes muertos en la ciudad de Ramadi, en el denominado triángulo suní.

23.

IRAK: Aviones norteamericanos bombardean una casa de Faluya, 50 kilómetros al oeste de Bagdad, para acabar con los supuestos militantes de Al Qaeda que se encontraban dentro. Pero según la familia propietaria del inmueble, aparte de ellos, no había ningún elemento de la resistencia nacional ni militantes extranjeros.

EE.UU.: El Congreso de EE UU, en una resolución adoptada por unanimidad, califica las atrocidades que está cometiendo la milicia árabe janjawid contra la población negra de "genocidio". La Casa Blanca, de momento, evita ir tan lejos y dice que para llegar a esa conclusión hay que tener pruebas precisas, que está recabando.

24.

PALESTINA: Yasir Arafat manifiesta que su gobierno no está en crisis a la vez que desmiente cualquier desacuerdo con su primer ministro, Ahmed Qurei, quien presentó hace una semana la dimisión, que no fue aceptada. Arafat reafirma la confianza en Qurei al añadir que está de acuerdo con todo lo que él decida.

25.

ISRAEL: Según información difundida por la policía, unas 130.000 personas unieron los 90 kilómetros que separan el asentamiento de Nisanit en Gush Katif, al sur de la franja de Gaza, y el Muro de las Lamentaciones, en la ciudad vieja de Jerusalén, en una de las mayores demostraciones de fuerza de la derecha en Israel y en contra del plan de retirada de Gaza.

IRAK: Los jeques de las tribus que forman buena parte de la sociedad se oponen rotundamente a la presencia de tropas de EE UU en Irak y critican al Gobierno provisional actual por "estar a las órdenes de Washington" y por estar formado casi en su totalidad por iraquíes del exilio, que desconocen la realidad del país.

26.

IRAK: La cadena de televisión informa que Al Yasira Mohamed Manduh Quttab, tercer diplomático de la Oficina de Intereses de Egipto en Bagdad secuestrado por un grupo armado iraquí fue liberado.

27.

PALESTINA: El presidente Yasir Arafat y el primer ministro Qurei llegan a un acuerdo político conforme al cual Arafat respetará los poderes de su cargo de acuerdo a la Ley Básica Palestina -una especie de Constitución- y el control sobre parte de las fuerzas de seguridad.

28.

IRAK: Un suicida con un coche bomba se abalanza contra una cola de jóvenes que pretendían alistarse en la policía y mató a 70 personas en la ciudad de Baquba, a 65 kilómetros al norte de Bagdad, uno de los feudos de la resistencia suní.

PALESTINA: Los ministros de Asuntos Sociales, Intissar al Wazir, y Educación, Naim Abu Homus, son obligados a abandonar la franja de Gaza por hombres armados y activistas, en un nuevo capítulo de la lucha enconada por el poder que se libra en Gaza entre la Autoridad Nacional Palestina (ANP) y las milicias.

29.

ARABIA SAUDITA: El gobierno propone el despliegue de una fuerza multinacional en Irak formada exclusivamente por soldados de países musulmanes cuya misión será tratar de estabilizar la situación en el país. La propuesta saudí no especifica si éstos soldados sustituirán a los actuales efectivos de la coalición liderada por Estados Unidos.

IRAK: La Conferencia Nacional, que pretendía ser el primer paso de Irak hacia su ansiada democracia, se retrasa hasta el 15 de agosto debido a presiones de Naciones Unidas.

PALESTINA: Cinco militantes resultan asesinados en los territorios palestinos por el Ejército israelí.

En otro ataque al sur de la Franja de Gaza, cerca del asentamiento judío de Netzer Hazani, otros dos activistas palestinos mueren en un enfrentamiento armado con soldados israelíes, aunque fuentes hebreas aseguraron que murieron por la deflagración de un artefacto que intentaban situar cerca de la colonia.

30.

IRAK: En una visita sorpresa, el secretario de Estado norteamericano, Colin Powell, promete en Bagdad acelerar el desembolso del dinero para la reconstrucción del país, de manera que haya más trabajo y mejoren los suministros. Al mismo tiempo, amenaza con usar el puño de hierro contra los terroristas y quienes luchan contra la presencia de la fuerza multinacional.

31.

IRAK: Las relaciones entre el Gobierno interino y el clérigo radical chií Múqtada al Sáder atraviesan un mal momento tras la decisión de éste de boicotear la Conferencia Nacional y la detención de su representante en Kerbala, el jeque Mital al Hasnauí.

PALESTINA: Se produce un incendio de dos edificios de la Autoridad Nacional Palestina en Yenín, en un claro ataque contra el gobernador Kadura Musa, por parte de Las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa y el secuestro de tres extranjeros en Nablus.

IRÁN: La agencia oficial IRNA informa que el profesor reformista Hashem Aghajari, cuya sentencia a muerte fue conmutada a cinco años de prisión hace diez días, es puesto en libertad tras pagar una fianza de 97.000 euros.

## Agosto

1.

IRAK: La resistencia lanza una serie de atentados coordinados con coches-bomba contra iglesias cristianas de Bagdad y Mosul, en el primer ataque contra esa minoría religiosa en Irak desde el inicio de la ocupación y que causó al menos 13 muertos y unos 50 heridos.

4.

IRAK: Uno de los abogados del derrocado ex presidente anuncia que Saddam Hussein quiere ser trasladado a una prisión en Suecia a la espera de que comience su juicio, aún sin fecha.

6.

IRAK: Según el Ejército norteamericano, en los combates que sostienen en Njafa contra las milicias fieles del clérigo shiíta Muqtada Al Sadr, hubo 300 milicianos muertos entre jueves y viernes y 2 marines caídos. Los rebeldes negaron que hubieran tenido semejante número de muertos en apenas 48 horas.

En Sadr City, un barrio de Bagdad, y en la ciudad de Nasiriya mueren otras 21 personas en sendas refriegas entre marines y shiítas.

ARABIA SAUDITA: Las autoridades anuncian la detención del terrorista más buscado del reino, Faris Ahmed Jamaan Al Zahrani, supuestamente vinculado con la red Al Qaeda.

PALESTINA: El ministro de Defensa Shaul Mofaz otorga permiso a los policías palestinos la portación de armas de fuego, en un intento por frenar el caos que se extiende en las últimas semanas en las ciudades palestinas de Cisjordania, especialmente en Jenin y Nablus.

8.

IRAK: El gobierno interino restablece la pena de muerte a fin de los ataques de la resistencia,. A partir de ahora, la medida se aplicará a personas culpables de asesinato, secuestro, narcotráfico o de atentar contra la seguridad nacional.

El primer ministro interino, Iyad Allawi, visita la ciudad santa de Najaf, en el sur, para exigir la rendición a los rebeldes shiítas leales al clérigo radical Muqtada al-Sadr, que encabezan una violenta insurrección desde el jueves contra las tropas de la ocupación.

10.

IRAK: La insurrección de los rebeldes shiítas se intensifica en la ciudad santa de Najaf y se extiende por el sur, alcanzando otras ciudades, como Amara, Diwaniya, Nasiriya y Basora. Mientras, las provincias de esa región amenazan con separarse del gobierno central, en respuesta a la ofensiva contra el clérigo radical Muqtada al-Sadr y en apoyo a la rebelión contra la ocupación.

11.

IRAK: El ejército estadounidense se prepara para una gran ofensiva contra los rebeldes shiítas en la ciudad santa de Najaf, escenario desde hace una semana de una feroz rebelión contra las tropas de la ocupación. Al mismo tiempo, en una muestra de las disidencias internas en el gobierno provisional, el vicepresidente Ibrahim Al Jaafari exige a EE.UU. que abandone esa ciudad.

ITALIA: El grupo ultraislámico de la red Al Qaeda, las Brigadas Abu Hafs Al Masri, difunden por Internet a través de un sitio egipcio una nueva amenaza de "quemar verdaderamente a Italia".

ISRAEL: Dos palestinos mueren y otros 20 resultan heridos al estallar una bomba junto a una caravana de autos que hacían fila en la ruta para atravesar un puesto de control carretero en las afueras de Jerusalén.

Los investigadores sostienen que en realidad se trató de un fallido intento de las Brigadas de los Mártires de Al Aqsa (que luego se adjudicó la explosión) de introducir un bolso con más de 20 kilogramos de explosivos a Jerusalén para realizar un atentado en el centro de la ciudad.

12.

IRAK: El portavoz del líder de la resistencia shiíta, Moqtada al-Sadr, el jeque Ahmed al-Shaibani, confirma que Moqtada al-Sadr resultó herido en los combates que se libran en la ciudad santa de Najaf contra las fuerzas de ocupación lideradas por Estados Unidos.

13.

PALESTINA: Arum Gandhi, nieto del célebre Mahatma, propone en Oriente Medio entre los palestinos el ejemplo de la resistencia pacífica que jugó un rol decisivo en la independencia india de Gran Bretaña, pergeñada por su abuelo.

Propone así otra clase de intifada, muy diferente a la violenta protesta palestina contra la ocupación de sus territorios que estalló en setiembre de 2001.

14.

ISRAEL: Catorce jóvenes y tres profesores palestinos, que se dirigían al Campamento de la Paz del Fórum Barcelona 2004, son amenazados al salir de Gaza por soldados

israelíes, quienes pegaron tiros al aire para amedrentar al convoy, provocando lo que el cónsul general adjunto de España en Israel, Alberto Ucelay, definió como "uno de los más graves y serios" incidentes bilaterales, dado que él viajaba acompañando al grupo.

IRAK: Las negociaciones entre los seguidores del clérigo radical Muqtada Al Sadr y el gobierno interino para resolver de manera pacífica la rebelión shiíta en la ciudad santa de Najaf fracasan, e inmediatamente las autoridades en Bagdad amenazan con reanudar los ataques contra los milicianos atrincherados en ese bastión sagrado del islam.

17.

IRAK: Fuentes sanitarias informan que al menos seis personas, entre ellas dos niños, murieron por la explosión de disparos de mortero que cayeron en pleno centro de Bagdad. Hubo además 35 heridos.

IRAK: La Santa Sede confirma la voluntad del Papa de mediar entre las partes para salvar de un baño de sangre a la ciudad santa shiíta de Najaf —a 200 kilómetros al sur de Bagdad—, luego de que el líder del Ejército del Mahdi, Muqtada al-Sadr, aceptara la intervención del Pontífice.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon da luz verde ayer a la construcción de mil nuevas viviendas en las colonias cisjordanas, en un intento por calmar al ala "dura" de su partido Likud, de cara a la clave cumbre partidaria prevista.

18.

IRAK: El clérigo radical shiíta Muqtada al-Sadr acepta poner fin a la revuelta que lidera en la ciudad santa de Najaf. Así lo expresó en una carta de cuatro líneas dirigida a la presidencia de la Conferencia Nacional, en la que exige sin embargo un "previo alto el fuego".

ISRAEL: En un serio revés a la gestión del primer ministro Ariel Sharon, el Likud rechaza la moción del premier de sumar al gobierno a la oposición laborista.

La convención también rechazó la propuesta del primer ministro de entablar negociaciones con la oposición para ampliar la coalición.

IRÁN: El Parlamento rechaza un proyecto de ley para promover la igualdad entre mujeres y hombres en el ámbito social, económico y legislativo.

El texto del proyecto también comprometía a las autoridades a defender los derechos de las mujeres.

19.

ISRAEL: El Partido Laborista sostiene que no existe otra salida que llamar a elecciones nacionales anticipadas, tras la dura derrota sufrida por el primer ministro Ariel Sharon, cuando los miembros de su partido Likud, le bajaron el pulgar a su moción de crear un gobierno de unidad con el laborismo, en un voto en contra a su plan para el retiro israelí de la Franja de Gaza.

IRAK: El clérigo rebelde shiíta Muqtada al-Sadr rechaza un ultimátum del gobierno interino para deponer las armas y retirar de allí su milicia inmediata e incondicionalmente.

IRÁN: El gobierno eleva el tono de su enfrentamiento verbal con Estados Unidos e Israel, y les advierte, a través de su ministro de Defensa, Ali Shamiani, que desde ahora la república islámica puede tomar la iniciativa y lanzar ataques preventivos contra sus "enemigos" si siente amenazadas sus centrales nucleares o percibe que su territorio va a ser invadido.

20.

IRAK: El clérigo Muqtada al Sadr abandona sin disparar un tiro aunque en medio de una situación en extremo confusa, la mezquita del imán Ali en Najaf que había ocupado durante semanas. Según los anuncios de los rebeldes, el lugar sería entregado a un representante del ayatolha Alí Sistani, el máximo líder de los chiítas iraquíes.

ISRAEL: Casi 4.000 prisioneros y detenidos palestinos en las cárceles israelíes participan hace seis días en una huelga de hambre en protesta por el endurecimiento de las condiciones de reclusión.

21.

EE.UU: Según el diario The New York Times, el gobierno respalda el plan de creación de nuevas viviendas en los asentamientos judíos de Cisjordania dispuesto la semana pasada, y asegura que el silencio de la Casa Blanca en torno a la iniciativa israelí constituye una tácita aprobación para apoyar al vapuleado premier Ariel Sharon.

IRAK: Se produce un ataque a un oleoducto por parte de la milicia chiíta, en un tramo del caño usado para transportar crudo desde los yacimientos de Rumeila, en Berjisiya, a 35 kilómetros de Basora, sacándolo de servicio.

26.

IRAK: El periodista italiano Enzo Baldoni, de 56 años, secuestrado hace una semana, es asesinado por un grupo llamado "Ejército Islámico". Dicho grupo dio un ultimátum de 48 horas al gobierno de Roma para retirar los 3.000 soldados italianos que se encuentran en el sur de ese país.

28.

IRAK: Líderes chiítas se reúnen con el gran ayatolá Ali Sistani en la Marjaiya (la dirección nacional chiíta) y deciden abandonar la lucha armada contra Estados Unidos.

ISRAEL: En las calles de Abu Dis tiene lugar la marcha de israelíes y palestinos, convocadas por Arun Gandhi, el nieto del Mahatma.

29.

ISRAEL: El ministro sin cartera Natan Sharansky rechaza que el gobierno del primer ministro Ariel Sharon haya espiado a EE.UU.

30.

IRAK: El clérigo radical chiíta Muqtada al-Sadr ordena a sus seguidores cesar los combates. Según uno de sus voceros, piensa entrar en el sistema político de Irak.

31.

ISRAEL: Por lo menos 16 israelíes mueren y otros 95 fueron heridos en un doble atentado terrorista suicida en dos autobuses en el centro de Beersheba, la capital del desierto del sur.

IRAK: Un grupo de 12 trabajadores nepaleses son asesinados por un grupo islámico que los había secuestrado diez días atrás, y que anunció la matanza en un sitio de Internet. Horas después, diplomáticos de Nepal confirmaron las muertes.

## Septiembre

1.

PALESTINA: La organización palestina Hamas, que se atribuyó el atentado del martes en Beersheba, sur de Israel, declara que el blanco de su ataque a dos colectivos locales fue elegido porque los "judíos inmigrantes" ocupan "las tierras palestinas".

IRAK: El jefe del Congreso Nacional Iraquí (CNI), Ahmed Chalabi, sale ileso de un atentado contra la caravana de autos en la que viajaba en la localidad de Latifiya. En el ataque murieron sin embargo dos de sus guardaespaldas y otros dos resultaron heridos.

5.

IRAK: El gobierno anuncia el arresto del ex número dos de Saddam Hussein, Izzat Ibrahim al-Douri, en una operación militar en el norte del país, donde murieron al menos 70 personas, aunque esta información no ha sido confirmada por el Pentágono ni por la Guardia Civil iraquí.

EE.UU.: El ex presidente del Comité de Inteligencia del Senado, Bob Graham, declara que el general que dirigía la guerra en Afganistán le dijo un año antes de la invasión estadounidense a Irak que sus recursos estaban siendo desviados para preparar el derrocamiento de Saddam Hussein. El senador, quien dejará sus funciones a fin de año, relató que la conversación con el ahora general retirado tuvo lugar en febrero de 2002, cuando Graham presidía el Comité de Inteligencia del Senado.

6.

IRAK: Tras dos días de especulaciones, a través de un comunicado del Ministerio del Interior, el gobierno acepta que no logró capturar al lugarteniente de Saddam Hussein como lo había anunciado previamente.

7.

IRAK: Dos jóvenes pacifistas italianas, una funcionaria y un ingeniero iraquíes —los cuatro trabajadores voluntarios de organizaciones humanitarias de Italia que operan en Irak— son secuestradas por un comando de veinte insurgentes en la sede de los grupos de ayuda, en una zona céntrica de Bagdad sometida a rigurosos controles militares y de seguridad. En Italia, el anuncio de la captura de Simona Pari y Simona Torretta, ambas

de 29 años, causó una honda conmoción en medio de llamados a la unidad nacional y la movilización para salvar la vida de los secuestrados.

EE.UU.: El número de bajas de soldados de EE.UU., desde que terminó la guerra en Irak llega a 1.000. La cifra fue confirmada por el vocero de la Casa Blanca.

8.

EE.UU.: El vicepresidente Dick Cheney advierte a los electores norteamericanos que si se equivocan el día de las elecciones presidenciales existe el peligro de que haya nuevos atentados.

IRAK: Los socorristas extranjeros que dirigen el medio centenar de organizaciones humanitarias que aún operan en Irak comienzan a abandonar Bagdad y otras ciudades, ante el temor de ser secuestrados y asesinados por grupos terroristas.

10.

IRAK: Tras un ultimátum de 24 horas sobre la vida de las voluntarias secuestradas difundido a través de Internet en un comunicado que aún no fue autenticado por una organización terrorista, el gobierno italiano se declara dispuesto a actuar "ante todas las instituciones competentes", para obtener "que los detenidos privados de la libertad en Irak sin pruebas necesarias sean liberados".

EE.UU.: Paul Kern, un alto general del ejército que investigó el trato abusivo de los presos en Irak, declara durante una audiencia en el Senado que quizás la CIA no registró hasta 100 detenidos en instalaciones militares norteamericanas, una cifra mucho más elevada que los ocho casos que había mencionado anteriormente el ejército.

14.

IRAK: En medio de los pedidos urgentes del presidente interino a la OTAN y a Europa para restablecer la seguridad en su país, dos atentados contra la policía dejan un tendal de muertos que llega a un total de por lo menos 73 víctimas fatales y más de 130 heridos.

15.

IRAK: El secretario general de Naciones Unidas, Kofi Annan, asegura que la decisión de Estados Unidos de invadir el país del Golfo Pérsico, en marzo de 2003, fue "ilegal".

La suerte de los dos periodistas franceses secuestrados angustia al país, después de que sus captores acusaron a Francia de "ser enemiga de los musulmanes", y el hallazgo, en el norte de Bagdad, de tres cuerpos decapitados.

16.

IRAK: La ola de secuestros suma tres nuevas víctimas: dos norteamericanos y un británico —ingenieros de una importante corporación de logística de la región: G.S.C.S.—, son capturados por un grupo de encapuchados, en un operativo notablemente planificado y en el que no medió un solo tiro.

QATAR: Al Jazeera reacciona a la acusación del secretario de Defensa de los EE.UU. a través de su portavoz, Jihad Ballout, quien advierte que las palabras del jefe del Pentágono "pueden constituir potenciales peligros para la seguridad de todos los periodistas que arriesgan la vida para perseguir la verdad".

17.

IRAK: Unas 70 personas mueren a causa de un atentado con coche bomba en pleno centro de Bagdad y de los bombardeos aéreos de EE.UU. contra Fallujah, bastión de la resistencia musulmana sunnita ubicado 60 kilómetros al oeste de la capital.

18.

IRAK: Dos días después de haber sido secuestrados en su casa de un exclusivo barrio de Bagdad, dos norteamericano y un británico aparecen en un video junto a sus captores en el que —fusil en la cabeza— son amenazados con ser decapitados si en 48 horas Estados Unidos no libera a todas las mujeres iraquíes detenidas en las cárceles de Abu Ghraib y de Um Qasr. Ç

19.

IRAK: Un grupo radical islámico, el "Ejército Ansar al Sunna" anuncia que secuestró y decapitó a tres miembros iraquíes del Partido Democrático del Kurdistán, a los que acusa de colaborar con las fuerzas de la ocupación en ese país.

IRÁN: En un desafío a la comunidad internacional, el gobierno rechaza una resolución de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) que lo instó a renunciar a sus actividades de producción de uranio enriquecido, a la vez que amenaza con detener las inspecciones si su caso es llevado ante el Consejo de Seguridad de la ONU.

20.

IRAK: Un grupo extremista iraquí vinculado con Al Qaeda y liderado por el terrorista jordano Abu Mussab al Zarqawi decapita a uno de los dos civiles estadounidenses que mantenía secuestrados junto con un británico, y mostró en un sitio de Internet imágenes de la ejecución. Además, lanzó un nuevo ultimátum de 24 horas sobre la vida de los otros dos rehenes.

ISRAEL: Las autoridades militares eximen del servicio militar a Jagai Matar, Shimri Tzameret, Adam Maor, Noam Bahat y Matan Kaminer, los cinco jóvenes objetores de conciencia que fueron a la cárcel por oponerse a enrolarse en el servicio militar obligatorio mientras dure la ocupación de los territorios palestinos en Cisjordania y Gaza.

21.

IRAK: El grupo pro Al Qaeda Tawhid y Jihad anuncia que el rehén norteamericano Jack Hensley es el segundo en ser ejecutado de los tres empleados secuestrados de una compañía de Qatar en Irak.

El clérigo radical shiíta Muqtada Al Sadr condena en duros términos el secuestro de extranjeros en Irak.

22.

IRAK: Un grupo radical islámico anuncia en un sitio de Internet que decapitó a las dos rehenes italianas, ambas trabajadoras humanitarias, secuestradas el pasado 7 de setiembre en Irak. Sin embargo, se desconoce la veracidad de dicha comunicación.

24.

IRAK: La empresa Orascom confirma los secuestros, ocurridos entre el miércoles y el jueves, de las diez personas. Por su parte, el encargado de negocios egipcio en Irak, Faruk Mabruk, asegura que la Embajada mantiene contactos con las autoridades sobre el caso y señala que ninguna organización se ha responsabilizado del secuestro hasta el momento.

El secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, admite que la violencia descontrolada y en aumento llevaría a que las elecciones de enero en el país del Golfo sean imperfectas, en otras palabras, que se efectuarán en menos lugares de lo previsto.

25.

IRAK: Una organización islámica anuncia en Internet que el ingeniero británico Ken Bigley habría sido ejecutado por Tawhid al Jihad, el grupo que responde al jordano Abu Musab al Zarqawi. Pero la Cancillería británica subestima esta posibilidad, al considerar a la fuente como "desacreditada".

EE.UU.: El presidente George Bush reconoce los serios problemas que enfrentan las fuerzas estadounidenses en Irak y condena a los insurgentes como "los más brutales de la Tierra", en una jornada en la que murieron cinco marines, en diversos episodios, y siete iraquíes que hacían cola para enrolarse en la Guardia Nacional.

El subsecretario de Estado Richard Armitage manifiesta ante una comisión del Congreso que las elecciones en Irak debían estar "abiertas a todos los ciudadanos y a todas partes del país".

26.

SIRIA: Un alto dirigente del grupo radical islámico Hamas, Azedín Esheij Jalil, muere ayer en Damasco tras la explosión de una bomba colocada bajo su vehículo. Funcionarios de seguridad israelíes reconocieron su responsabilidad en el asesinato.

KUWAIT: El "Movimiento del Jihad" (la guerra santa) da a conocer que las Simonas están vivas y en buen estado de salud, al igual que la colega de otra organización humanitaria italiana y un ingeniero, ambos iraquíes. La organización no está dispuesta a negociar nada: pondrá a los cautivos en libertad cuando Italia retire sus tropas de Irak.

29.

IRAK: El ingeniero británico Ken Bigley renueva través de un video difundido por Al Jazeera, el pedido al primer ministro Tony Blair para que le salve la vida y lo acusó de "ignorar" su súplica, en un video difundido por la cadena árabe Al Jazeera.

Las esperanzas de una pronta liberación de los dos periodistas franceses secuestrados en Irak desde el 20 de agosto resurgen con una misteriosa mediación sobre la que el gobierno del presidente Jacques Chirac dice desconocer: Philippe Brett, colaborador del

diputado conservador Didier Julia, dijo en Bagdad a medios franceses y árabes que hay un acuerdo para la liberación de Christian Chesnot y Georges Malbrunot, y afirmó haber visto a los dos rehenes, que están "física y moralmente en buen estado de salud".

30.

IRAK: Una violenta escalada de la resistencia deja al menos 42 muertos, entre ellos 37 niños, y unos 150 heridos en un triple atentado con coches bomba y granadas en un barrio popular de Bagdad, durante la apertura de una planta de potabilización de agua. Además, unas ocho personas mueren en otros tres ataques en distintas localidades.

## Octubre

1.

IRAK: El gobierno norteamericano ordena una de las más feroces ofensivas desde que invadió el país árabe: la ciudad de Samarra es arrasada y mueren al menos 110 iraquíes y 1 soldado estadounidense, 200 iraquíes quedan heridos y decenas, detenidos.

En un episodio muy confuso, se habría la liberación de los dos periodistas franceses secuestrados en Irak, cuando el convoy que los llevaba a la frontera siria fue atacado por fuerzas norteamericanas. Seis miembros de la resistencia iraquí que los custodiaban habrían muerto. Pero Christian Chesnot, de Radio France International, y Georges Malbrunot, del diario Le Figaro, estarían a salvo y aún en territorio iraquí.

2.

ISRAEL: Israel continúa con su ofensiva militar en la Franja de Gaza, iniciada este martes, causando la muerte de 13 palestinos. Ante esos hechos, la Autoridad Nacional Palestina decreta el "estado de excepción" en los territorios e insta a la comunidad internacional a intervenir.

IRAK: Un ingeniero iraquí que trabajaba en una base militar estadounidense es decapitado por sus captores del grupo integrista Ansar Al-Sunna.

3.

IRAK: El depuesto líder iraquí Saddam Hussein, desde su lugar de detención en las afueras de Bagdad, pide por la liberación del británico Kenneth Bigley, secuestrado en Irak desde el 16 de setiembre.

PALESTINA: Al menos 12 palestinos mueren ayer en el quinto día de una operación militar israelí en la Franja de Gaza.

A su vez, el primer ministro de Israel, Ariel Sharon, advierte que "los ataques continuarán y se intensificarán".

4.

IRAK: Según informaciones de los medios, el rehén británico Ken Bigley, secuestrado por el grupo fundamentalista Tawhid wal Jihad (Monoteísmo y guerra santa), habría sido transferido a otro grupo, que estaría dispuesto a liberarlo tras el pago de un rescate.

5.

ISRAEL: El jefe de operaciones de las fuerzas israelíes, general Israel Ziv, informa que trece empleados de las Naciones Unidas fueron arrestados en los últimos cuatro años por Israel, que los acusa de "supuestos vínculos terroristas".

6.

IRAK: Un informe, elaborado por el jefe de los inspectores de armas de EE.UU., Charles Duelfer, un reputado experto que trabajó para la ONU, manifiesta que el Irak de Saddam Hussein renunció a desarrollar armas de destrucción masiva en 1991 y no contaba con un programa de armas químicas, biológicas y nucleares cuando EE.UU. lo invadió, iniciando una guerra que derivó en miles de muertos en el país árabe.

ISRAEL: Dov Weisglass, asesor del primer ministro Ariel Sharon, manifiesta al diario Haaretz que el plan del primer ministro israelí para retirarse del territorio ocupado palestino Franja de Gaza se diseñó para congelar el proceso diplomático e impedir la creación de un Estado palestino.

7.

EGIPTO: Al menos 37 muertos y 125 heridos, en su mayoría turistas israelíes, es el resultado de tres explosiones, aparentemente todos coches bomba, en distintas localidades turísticas en la frontera con Israel.

8.

IRAK: Se conoce, a través de un video, la decapitación del ingeniero británico Ken Bigley (62), quien se hallaba secuestrado por un grupo fundamentalista.

ISRAEL: El viceministro de Defensa israelí, Zeev Boim acusa a la red Al Qaeda de Osama bin Laden por el triple atentado en la península del Sinaí causando al menos 31 muertos y más de 150 heridos.

10.

IRAK: Un sitio de Internet difunde las imágenes de la decapitación de Kenneth Bigley, el rehén británico que estuvo durante semanas en manos de un grupo fundamentalista denominado Tawhid y Jihad. Esta organización, liderada por el jordano Abu Musab al Zarkawi, a quien Washington vincula con Al Qaeda, reivindicó varias decapitaciones de extranjeros y atentados suicidas.

11.

IRAK: Al Jazeera informa que un grupo islámico vinculado a la red Al Qaeda asegura que decapitó a un empresario turco y a un intérprete kurdo iraquí que trabajaban con las fuerzas estadounidenses en Irak.

12.

IRAK: La Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) denuncia, en una carta dirigida a la ONU, que desde el ingreso de las tropas estadounidenses, en marzo de 2003, desaparecieron equipos y materiales que podrían ser utilizados para fabricar armas atómicas.

13.

IRAK: Dos policías nacionales, oficiales de inteligencia, son decapitados por extremistas del jordano Abu Musab Zarqawi.

En tanto, siete personas pierden la vida en dos atentados que tienen lugar en en Mosul y en Bagdad.

A su vez, dos libaneses que habían sido secuestrados por el grupo del jordano Musab son liberados en la entrada de Fallujah.

14.

IRAK: Unas 30 personas mueren, tras bombardeos norteamericanos a Fallujah, así como por la explosión de una bomba en un área comercial de Bagdad.

En Mosul, desconocidos matan a tiros a un reportero gráfico de European Pressphoto.

19.

IRAK: Una trabajadora humanitaria británica-iraquí es secuestrada en Bagdad. Margaret Hassan, una británica casada con un iraquí que adoptó su nacionalidad treinta años atrás, es una líder respetada por los iraquíes y directora local de CARE, una organización no gubernamental inglesa que actúa en más de setenta países.

ISRAEL: Shimon Peres, el ex jefe de Gobierno y hoy líder de la oposición laborista en Israel, asegura temer por la vida del premier Ariel Sharon, quien se halla en medio de una ola de ataques contra su persona desde la ultraderecha y los jefes de la colonización judía en los territorios palestinos ocupados.

20.

IRAK: El gobierno irlandés, que se opone a la guerra y no envió tropas a Irak, habría iniciado negociaciones secretas, y urgentes, para lograr la liberación de Margaret Hassan, la directora en Irak de la organización humanitaria Care, secuestrada el martes por desconocidos cuando se dirigía a su oficina en el centro de la capital iraquí. Hassan, que nació en Dublín hace poco más de 60 años, tiene tres nacionalidades: es irlandesa, es británica y adoptó la iraquí porque está casada con un ciudadano de ese país.

21.

ISRAEL: Rabinos de la extrema derecha desafían al gobierno de Ariel Sharon al pedir a los soldados que desobedezcan el repliegue de los territorios palestinos ocupados ordenado por el premier.

Josef Labid, ministro de Justicia, advierte a los rabinos que la "la paciencia y la tolerancia" tienen un límite y que "al final los llevaremos a tribunales".

22.

IRAK: Cuando los 850 militares escoceses del regimiento Black Watch solicitados por la administración Bush comenzaron a desplazarse hacia el triángulo sunnita en Bagdad, la rehén Margaret Hassan aparece en un video en las cadenas árabes, rogando por el retiro de las tropas británicas de Irak, para no terminar decapitada como el ingeniero Ken Bigley.

23.

ISRAEL: Las autoridades dan autorización a tres médicos tunecinos para llegar a la Mukata, la sede de gobierno de Yasser Arafat en Ramallah, para examinarlo, en medio de versiones sobre el deterioro de la salud del líder de la ANP, quien ya había sido revisado el lunes por una comitiva de médicos egipcios, supuestamente por una gripe.

IRAK: Por lo menos 17 personas mueren en dos atentados con coches bomba, en un centro de reclutamiento policial y en un puesto de control de la Guardia Nacional.

24.

IRAK: Unos 50 reclutas del ejército son masacrados en una emboscada al norte de Bagdad, en uno de los atentados más sangrientos contra las renovadas fuerzas armadas. El grupo radical de Abu Mussab Al Zarqawi, según un sitio de Internet, se lo habría adjudicado.

25.

EE.UU.: The New York Times revela en su portada que desaparecieron 380 toneladas de explosivos de un depósito de Irak después de la caída de Saddam Hussein, es decir cuando Estados Unidos ya estaba en control del país.

Reaparece en la escena política el ex presidente Bill Clinton, durante un acto de apoyo a la candidatura del demócrata John Kerry realizada en Filadelfia.

ISRAEL: Por primera vez en tres años, el gobierno permite la salida de Yasser Arafat, presidente de la Autoridad Nacional Palestina, fuera de su reducto de la Mukata para que pueda ser revisado y atendido en un hospital, en lo que aparentemente es algo más grave que la "gripe" que los voceros palestinos anunciaron días atrás.

26.

ISRAEL: Por una clara mayoría de 67 votos a favor y 45 en contra, el Parlamento de Israel (Knesset) aprueba el plan de la retirada israelí de la Franja de Gaza y de algunas colonias del norte de Cisjordania, después de dos jornadas de tensos debates que

culminaron con el despido de un ministro y un viceministro, un enfrentamiento en el gobierno, y amenazas de muerte contra el premier Ariel Sharon.

27.

PALESTINA: Una ola de especulaciones sobre el futuro político de Oriente Medio se desata tras una fuerte recaída en la salud de Yasser Arafat, quien se halla en "en estado crítico", según sus colaboradores.

28.

JORDANIA: Algo desorientado y muy debilitado por la enfermedad que lo mantuvo en cama las últimas dos semanas y le provocó una grave descompensación, el líder palestino Yasser Arafat es trasladado a Ammán y luego será llevado a París para ser hospitalizado.

IRAK: Un grupo armado que se autodenominó Brigadas de Ejército Al Islam y Al Karar informa —a través de un video— que tienen en su poder las 400 toneladas de explosivos convencionales que desaparecieron de los depósitos de Al Qaqaa, en el sur de Bagdad.

29.

QATAR: Vestido con una toga blanca y una capa amarilla, Osama bin Laden reaparece por la cadena árabe Al Jazeera, atribuyéndose los atentados del 11-S y amenazando con que puede haber más.

30.

PALESTINA: Los médicos de Yasser Arafat anuncian que no tiene leucemia, lo cual constituía una de las especulaciones que circulaba.

IRAK: Nuevamente una jornada violenta sacuda al atribulado país de Medio Oriente, con un saldo de 33 muertos, entre ellos ocho marines norteamericanos, caídos al estallar un coche bomba cerca de Fallujah, en el peor ataque contra las tropas estadounidenses en los últimos 6 meses.

Con ellos, ya son 1.112 los militares estadounidenses muertos en Irak desde la invasión en marzo del 2003.

## Noviembre

1.

ISRAEL: Un adolescente palestino de 16 años que llevaba cinco kilos de explosivos atados a su cuerpo los hace detonar en un concurrido mercado al aire libre de Tel Aviv, matando a tres israelíes e hiriendo a otros 32.

2.

IRAK: Al menos 16 personas murieron y cerca de 40 resultan heridas en una serie de atentados con coches bomba en Bagdad y Mosul. A su vez, los oleoductos paralizan las exportaciones de crudo hacia Turquía debido a una ola de ataques.

3.

ISRAEL: Según el diario Haaretz, la salud del presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Yasser Arafat, se deteriora seriamente, debiendo ser trasladado a terapia intensiva en el hospital militar francés donde se encontraba internado desde la semana pasada, dijeron anoche el diario israelí Haaretz y agencias de noticias.

5.

ISRAEL: Las autoridades declaran el estado de emergencia y ordenan al ejército estrechar el cerco alrededor de los territorios palestinos a la espera de la eventual muerte del presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Yasser Arafat, internado en París.

A su vez, el primer ministro Ariel Sharon prohíbe a todos los miembros de su gabinete efectuar declaraciones sobre la salud de Arafat, y aún más terminantemente toda expresión respecto de los potenciales sucesores del líder palestino.

QATAR: Un grupo al que se vincula con Al Qaeda advierte en un comunicado difundido por Internet que la reelección de George Bush en la presidencia de Estados Unidos "arrastrará al infierno" a ese país, ya que las operaciones terroristas que habrá contra EE.UU. lo convertirán en un "infierno inaguantable".

UE: El presidente francés, Jacques Chirac, no participa de un almuerzo ofrecido por los mandatarios de la Unión Europea al primer ministro iraquí, Iyad Allawi, quien visita Bruselas para una reunión sobre el futuro de Irak, supuestamente por su viaje a Abu Dhabi para los funerales del presidente de Emiratos Arabes Unidos, el jeque Zayed ben Sultán al Nahyan.

6.

IRAK: La resistencia lanza una de sus mayores ofensivas en el denominado triángulo sunnita y en el sur del país con la explosión de seis coches bomba, 4 en Samarra, otro en Kufa y el último en Ramadi, con un saldo de al menos 50 muertos y decenas de heridos.

7.

IRAK: En respuesta a una escalada de violencia que deja cerca de 120 muertos en todo el fin de semana, el gobierno interino declara la ley marcial. Al mismo tiempo, las fuerzas iraquíes y estadounidenses lanzan una feroz ofensiva contra la ciudad de Fallujah, bastión de la resistencia.

PALESTINA: El diario más cercano a Yasser Arafat, el Al-Hayat al-Jadida, publica que el líder fue envenenado por los israelíes con el mismo tipo de químico que el Mossad, la policía secreta israelí, utilizó en los sesenta para matar al ministro de Defensa egipcio.

El diario kuwaití Al-Siyasa abunda en más detalles y manifiesta que de acuerdo a "fuentes inmejorables" sauditas, Arafat tuvo una serie de reacciones que no son de ninguna enfermedad conocida y que hay negociaciones entre israelíes y franceses para que se oculte la verdad sobre los estudios de la sangre.

8.

IRAK: Las tropas estadounidenses invaden el norte de la ciudad iraquí de Fallujah, en la primera etapa de una gran ofensiva militar contra ese bastión de la resistencia.

Más de 10.000 soldados estadounidenses y 2.000 iraquíes participan en la operación "Furia fantasma", que comenzó al anochecer con un diluvio de proyectiles sobre la ciudad, disparados por la artillería y la aviación.

9.

PALESTINA: Un derrame cerebral se desencadena en la madrugada y deja a Yasser Arafat en coma profundo, en la sala de terapia intensiva del hospital militar de Percy.

ISRAEL: El gobierno eleva el estado de alerta en los territorios ocupados, por temor a episodios de violencia si muere el líder palestino. Fuentes palestinas confirman que tropas israelíes fueron desplegadas en Cisjordania y que varios helicópteros militares sobrevolaron los territorios.

IRAK: Soldados estadounidenses y tropas iraquíes combaten casa por casa y calle por calle contra grupos rebeldes que se oponen a la ocupación norteamericana desde su bastión en la ciudad de Fallujah.

10.

IRAK: El ejército de EE.UU. asegura que está en condiciones de controlar Fallujah en las próximas 48 horas.

11.

PALESTINA: Manifestaciones masivas de dolor en Ramallah por la muerte de Yasser Arafat.

EGIPTO: El avión que transporta los restos mortales del líder palestino, Yasser Arafat, desde París, aterriza en el aeropuerto internacional de El Cairo, la gran ciudad del panarabismo que vio nacer al fallecido presidente de la Autoridad Nacional hace 75 años.

La esposa del presidente egipcio Hosni Mubarak, Suzanne, vestida de traje de chaqueta negro, recibió en el aeropuerto a la viuda del dirigente palestino, Suha, quien viajó a bordo del mismo aparato en el que iban los restos de Arafat.

El avión, un Airbus de la presidencia francesa, que Jacques Chirac puso a disposición de la delegación palestina, se detuvo frente a una alfombra roja. Ocho guardias retiraron del aparato el féretro, cubierto con una bandera palestina, y lo llevaron a hombros al ritmo lento de un tambor.

ISRAEL: El científico nuclear Mordechai Vanunu vuelve a la cárcel acusado de revelar "información reservada" del Estado a periodistas extranjeros. Vanunu ya estuvo 18 años preso por esa razón.

12.

PALESTINA: Decenas de miles de personas reciben los restos de Yasser Arafat, provenientes de Egipto, los cuales son enterrados en Ramallah.

El doctor Achrad Al Kurdi, un neurólogo jordano de gran prestigio, que trató el presidente palestino por 20 años y también al rey Hussein, pide que se realice una autopsia porque él cree que "la hipótesis más probable de su muerte es el envenenamiento".

IRAK: Las fuerzas norteamericanas aseguran que controlan la mayor parte de Fallujah, aunque por ahora no se vislumbra una victoria rápida.

13.

IRAK: El gobierno interino informa que, con un saldo de más de mil muertos, culmina el operativo norteamericano "Furia fantasma" en el bastión insurgente de Fallujah, a la vez que admite que aún se combate contra focos rebeldes en la porción sur de la ciudad, en el sector vecino al río Eufrates.

14.

PALESTINA: Sufre un atentado en la Franja de Gaza Mahmud Abbas (también conocido por el nombre de guerra de Abu Mazen), flamante presidente de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) y el hombre que se perfila como el más probable sucesor de Arafat.

IRÁN: El negociador en asuntos nucleares, Asan Rohani, anuncia que su país acepta suspender "casi todas las actividades" relacionadas con el enriquecimiento de uranio a cambio de una oferta de cooperación europea, según indicó ayer el negociador jefe iraní en asuntos nucleares, Hassan Rohani.

QATAR: La cadena Al Jazeera informa que dos de los tres familiares del primer ministro iraquí Iyad Allawi, son liberados por el grupo islámico que los mantenía cautivos, afirmó la cadena de televisión Al Jazeera.

15.

IRAK: Organizadores de grupos por los derechos humanos denuncian que la situación humanitaria en la ciudad de Fallujah ya es una "catástrofe", según denunciaron organizaciones de derechos humanos. Pero el premier iraquí, Iyad Allawi, lo desmiente categóricamente al anunciar por segunda vez en veinticuatro horas el fin de las "operaciones militares" en esa localidad.

16.

IRAK: El ejército estadounidense investiga un video periodístico que muestra a un marine disparando contra un iraquí herido, y al parecer desarmado, en una mezquita de Fallujah. El video, filmado por un equipo de la cadena NBC, es ampliamente difundido

por la televisión de EE.UU., donde se considera que el caso puede convertirse en un nuevo escándalo.

Amnistía Internacional pide a EE.UU. que impida la comisión de crímenes de guerra en Fallujah, después de recibir denuncias sobre posibles violaciones de la ley por parte de las tropas estadounidenses.

17.

SUIZA: El gobierno británico reconoce ante la ONU, en Ginebra, 17 presuntos casos de tortura en Irak cometidos por sus soldados. Lo hizo ante el Comité contra la Tortura, donde el Reino Unido presentó su informe periódico sobre el cumplimiento de la Convención contra la Tortura y también otro sobre la actuación de sus fuerzas en el país árabe. Este último fue solicitado en mayo cuando, en medio del escándalo por los abusos contra iraquíes por parte de soldados de EE.UU., se revelaron actos similares de las tropas británicas.

PALESTINA: El gobierno desmiente que el presidente palestino Yasser Arafat haya sido envenenado, con el argumento de que —ante la menor duda— los médicos militares franceses hubiesen recurrido a la Justicia y exigido una autopsia.

22.

PALESTINA: Diez días después de la muerte del líder palestino Yasser Arafat, el secretario de Estado norteamericano, Colin Powell, se reúne con el premier israelí, Ariel Sharon, en Jerusalén, y con la nueva cúpula política palestina en Jericó, Cisjordania. En ambos encuentros reiteró el compromiso de Washington para relanzar el proceso de paz en Oriente Medio y aseguró que "éste es el momento de apoyar a los palestinos".

23.

IRAK: El ministro de Defensa, Hazem Chaalan anuncia que el proceso contra el derrocado presidente iraquí Saddam Hussein se abrirá antes de fin de año. El ex líder, capturado en 2003 por las tropas estadounidenses, enfrentará cargos por crímenes contra la humanidad, y podría ser condenado a muerte.

EGIPTO: El gobierno interino iraquí, nombrado por EE.UU., recibe un amplio apoyo para las elecciones del 30 de enero en la conferencia internacional sobre Irak llevada a cabo en el balneario de Sharm el Sheij.

La conferencia, de dos días de duración, terminó con la aprobación de una declaración conjunta de los países del G-8, el gobierno de transición iraquí y representantes de la ONU, la Liga Árabe, la Unión Europea, China y de la Organización de la Conferencia Islámica.

25.

IRAK: El secretario de Estado Colin Powell informa que el diplomático estadounidense, Jim Mollen, muere en un atentado en Bagdad.

26.

IRAK: Quince partidos políticos piden al gobierno interino que postergue por seis meses las elecciones del 30 de enero a raíz de la violencia que asola el país, mientras que la resistencia anunció que lanzará un contraataque en Fallujah, al oeste de Bagdad.

ONU: Caen sospechas de corrupción sobre el hijo del Secretario General, Kofi Annan, quien habría recibido retribuciones de una sociedad que participó en el programa "Petróleo por alimentos" para Irak.

28.

IRAK: Una nueva denuncia de corrupción se suma al controvertido historial de la empresa Halliburton, la principal contratista de EE.UU. para la reconstrucción de Irak. Según un informe presentado al Congreso, la compañía perdió al menos una tercera parte de los bienes que la Casa Blanca le había confiado para que los administrara durante la ocupación de ese país del Golfo.

IRÁN: El gobierno renuncia a sus demandas para hacer experimentos con 20 centrifugadoras de gas y cumple así con los acuerdos de congelar todas sus actividades de enriquecimiento de uranio pactados con la Unión Europea.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon se muestra dispuesto a entrevistarse con el jefe de la OLP, Mahmud Abbas, luego de las elecciones palestinas previstas para el 9 de enero.

## Diciembre

3.

PALESTINA: El jeque Hassan Yousef, máximo líder de Hamas en Cisjordania, afirma que la organización islámica aceptará el establecimiento de un Estado palestino en la Franja de Gaza y Cisjordania y una tregua a largo plazo con Israel.

4.

IRAK: El gobierno de EE.UU. inicia una investigación por abusos y torturas a prisioneros presuntamente ejecutados por miembros de la Marina norteamericana.

5.

IRAK: Se producen tres atentados tiene lugar en el norte, durante el fin de semana, produciendo la muerte de 21 iraquíes luego de que al menos 39 personas murieran en dos ataques cometidos el sábado.

6.

ARABIA SAUDITA: Al menos 8 personas mueren cuando un grupo comando de militantes islámicos toma por asalto el Consulado de Estados Unidos en la ciudad de Jeddah, en Arabia Saudita, y genera un tiroteo que duró casi tres horas. Un vocero del

gobierno informa que los atacantes se habían proclamado miembros de una denominada "Brigada Al Fallujah".

8.

ISRAEL: Miembros de un comando naval del ejército reconocen que usaron palestinos como escudos humanos en la ciudad de Jenín, en Cisjordania, pese a que esta práctica fue declarada ilegal por el Tribunal Supremo.

KUWAIT: Soldados estadounidenses que esperan la orden de entrar a Irak, se quejan ante el secretario de Defensa Donald Rumsfeld por la falta de seguridad y la extensión de su misión.

9.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon obtiene el apoyo de su partido Likud para sumar a la coalición de gobierno a la oposición laborista y poder concretar así el retiro de la Franja de Gaza durante 2005.

10.

ISRAEL: El primer ministro Ariel Sharon invita oficialmente al principal sector de oposición, el Partido Laborista, y a dos fracciones políticas religiosas a negociar la conformación de una gran coalición de gobierno.

12.

ISRAEL: En el mayor atentado de militantes palestinos desde la muerte del líder Yasser Arafat, cuatro soldados israelíes mueren y al menos otros diez son heridos cuando un túnel repleto de explosivos que estalló bajo un puesto de control israelí en la frontera entre la Franja de Gaza y Egipto.

IRAK: Saddam Hussein inicia una huelga de hambre, conforme lo asegurado por uno de sus abogados, quien sostuvo que el derrocado presidente protesta así contra los supuestos "malos tratos" que recibe en prisión.

Sin embargo, el ejército estadounidense desmiente la información y afirma que el ex hombre fuerte de Irak goza de buena salud.

16.

IRAK: Osama bin Laden reaparece a través de un mensaje grabado, instando a atacar las instalaciones petroleras especialmente en Irak y en el golfo Pérsico.

En el mensaje también se atribuyó el reciente ataque a un consulado norteamericano en la ciudad saudita de Yeddah, del 6 de diciembre, en el que murieron cinco empleados no estadounidenses y 4 de los 5 agresores.

18.

IRAK: Tiene lugar una oleada de atentados contra instalaciones petroleras y oleoductos después de que se difundió un video del líder terrorista Osama bin Laden en el cual llamó a atacar esos blancos para debilitar la ocupación.

ISRAEL: Los representantes del partido Likud, del primer ministro, Ariel Sharon, y de la oposición laborista se sientan a redactar el acuerdo de un gobierno de coalición que le permitirá al premier sortear la crisis gubernamental provocada por la salida de varios ministros y encarar su plan de retirada de la Franja de Gaza.

19.

IRAK: Al menos 62 personas mueren y otras 150 resultan heridas en dos atentados suicidas con coches bomba en Najaf y Karbala, las ciudades más sagradas para la mayoría shiíta. Y en Bagdad, tres empleados de la entidad encargada de preparar los futuros comicios son asesinados en una audaz emboscada a plena luz del día.

EE.UU.: Una nueva catarata de críticas cae sobre el secretario de Defensa Donald Rumsfeld, cuestionado por la seguidilla de errores en Irak. Las últimas acusaciones surgieron luego de que el funcionario admitió, tras semanas de silencio, que no firmó personalmente las cartas de condolencia a las familias de soldados muertos en Irak.

ISRAEL: Las negociaciones entre el partido Likud, del primer ministro Ariel Sharon, y el opositor Laborista, para formar un gobierno de unidad nacional entran en una crisis, por un obstáculo de carácter jurídico.

El gobierno aprueba la liberación de 170 presos palestinos, en un gesto de buena voluntad para promover la reconciliación con Egipto y con el nuevo liderazgo palestino.

20.

IRAK: El presidente estadounidense, George Bush, admite que las fuerzas iraquíes entrenadas por EE.UU. no están listas para hacerse cargo de la seguridad del país del Golfo Pérsico, y advierte que las elecciones del 30 de enero en Irak son sólo el comienzo de un largo proceso hacia la democracia.

Las fuerzas de seguridad detienen a 51 sospechosos por el atentado con un coche bomba que dejó 52 muertos en la ciudad sagrada shiíta de Najaf.

21.

IRAK: El ataque más mortífero contra una base militar estadounidense en Irak deja al menos 24 muertos, entre ellos 19 militares estadounidenses, y unos 60 heridos.

ISRAEL: El Partido Laborista accede a formar una gran coalición con el derechista Likud gobernante del primer ministro Ariel Sharon.

22.

IRAK: Con vehículos blindados y patrullas de infantería, tropas estadounidenses sellaron barrios enteros de Mosul y lanzaron una cacería en la ciudad en busca de los responsables del feroz ataque contra el comedor de una base militar de Estados Unidos en esa ciudad del norte de Irak.

IRÁN: El ministro de Inteligencia, Ali Yunessi, informa que diez espías que revelaban secretos del programa atómico a los servicios de inteligencia de Estados Unidos e Israel fueron detenidos por el gobierno de Irán a lo largo de 2004.

ARABIA SAUDITA: El canciller Saud Al Faisal informa que su gobierno retira a su embajador en Libia y expulsa al representante diplomático de ese país en Riad, debido a que, supuestamente, dos agentes del régimen libio se unieron a un activista disidente para intentar asesinar al príncipe heredero, Abdallah ibn Abdel Aziz. El líder libio, Muamar Gadafi, negó las acusaciones.

23.

PALESTINA: Los palestinos inician la renovación de su sistema político con la primera de tres etapas de unas cruciales elecciones municipales. La primera etapa incluye 26 localidades y comunas de Cisjordania donde fueron convocados a votar unas 144.000 personas.

25.

IRAK: Dos atentados en Nayaf y Karbala dejan, por lo menos, 14 personas muertas, tras la sorpresiva visita del viernes del secretario de Defensa de los EE.UU., Donald Rumsfeld.

26.

PALESTINA: El movimiento Al Fatah, fundado por el fallecido Yasser Arafat, obtiene un significativo logro en las primeras elecciones municipales palestinas desde 1976, al lograr al menos 200 de los 306 escaños en juego en la primera fase de los comicios, según informes electorales extraoficiales.

Los habitantes del asentamiento judío de Peat Sadeh anuncian un acuerdo con el gobierno para mudarse a un pueblo dentro de Israel. El hecho los convierte en la primera comunidad que acepta ser desalojada bajo el plan oficial para retirarse de Gaza.

IRAK: Ansar Al Sunna, el grupo que reivindicó el atentado que dejó 22 muertos en una base militar estadounidense en la ciudad iraquí de Mosul, divulga un video sobre ese ataque y revela la identidad de su presunto autor.

27.

ISRAEL: El gobierno del premier Ariel Sharon libera a 159 presos palestinos como un gesto de buena voluntad a Egipto y al nuevo liderazgo de la Autoridad Nacional Palestina. Los presos, de los cuales la mayoría ya había cumplido su condena casi al completo, fueron llevados en autobuses a Cisjordania y Gaza.

QATAR: Según un mensaje sonoro difundido por la cadena de televisión Al Jazeera, el líder de la red terrorista Al Qaeda, Osama bin Laden, llama a los iraquíes a boicotear los comicios previstos para el 30 de enero,.

28.

IRAK: Al menos 36 personas mueren en una ola de atentados suicidas y ataques contra unidades de la policía iraquí. La mayoría de los episodios tuvieron lugar en el denominado "triángulo sunnita", la región ubicada entre Bagdad y el norte del país, en la frontera con la zona habitada por los kurdos.

La ola de ataques tuvo lugar un día después de que el principal grupo político sunnita anunció que se retiraba de la campaña electoral para los comicios previstos para el 30 de enero próximo.

29.

IRAK: Al menos treinta civiles y policías iraquíes mueren por la explosión de una "casa bomba" en un barrio de Bagdad, cuando era allanada por las fuerzas de seguridad. Con las víctimas de este ataque, un total de 73 personas pierden la vida en una ola de atentados con explosivos, asesinatos y emboscadas.

ARABIA SAUDITA: Un doble atentado tiene lugar en Riad. A raíz del ataque, que provocó un alza en los precios del petróleo, dos policías y dos civiles fueron heridos. Posteriormente, la policía abatió a siete personas, a las que responsabilizó de los atentados.

ISRAEL: El líder opositor Shimon Peres se sumará al gobierno israelí como viceprimer ministro, según un acuerdo entre el Likud y el partido laborista.